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Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозах

В колхозах нашей области проходят от
четные и отчетно-выборные собрания. 
Колхозники подводят итоги своей работы 
в минувшем году, намечают пути даль
нейшего подъема общественного хозяйст
ва.

Выполняя постановления партии и пра
вительства по крутому подъему сельского 
хозяйства, колхозы нашей области в 
1955 году добились некоторых успехов в 
увеличении производства сельскохозяйст
венных продуктов, досрочно рассчитались 
с государством по поставкам хлеба, моло
ка, мяса, шерсти, овощей и других про
дуктов.

Благодаря самоотверженному труду кол
хозников и механизаторов, огромной 
помощи со стороны государства произо
шло дальнейшее организационно-хозяйст
венное укрепление колхозов. Значительно 
'возросли за истекший год доходы колхо- 

Щ зов и колхозников. Все колхозы Асинов- 
скэго, района нынче стали миллионерами,

' а всего у нас в. области уже более 40 
ч4олхозов-миллионеров.

Однако нужно сказать, что внутренние 
резервы, огромные возможности для кру
того подъема производства сельскохозяйст
венных продуктов используются во мно
гих колхозах области еще плохо. Наряду 

( с передовыми сельхозартелями у нас еще 
I немало отстающих, низкодоходных хо

зяйств.
На отчетных и отчетно-выборных соб

раниях колхозники должны глубоко про
анализировать итоги истекшего года, оце
нить работу правлений, вскрыть недо
статки и промахи, обсудить работу МТС, 
выявить неиспользованные резервы для 
дальнейшего резкого увеличения произ
водства сельскохозяйственных продуктов. 
На собраниях необходимо наметить пути 
снижения себестоимости сельскохозяйст
венной продукции, повышения произво
дительности труда.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану ставит перед 
сельским хозяйством новые грандиозные 
задачи. Обсуждая этот исторический доку
мент, труженики сельского хозяйства об
ласти берут на себя новые, повышенные 
обязательства, намечают пути для досроч
ного выполнения задач, поставленных 
проектом Директив XX съезда КПСС. Кол
хозники сельхозартели имени Сталина, 
Нарбигского района, обсуждая проект Ди
ректив, решили уже в нынешнем году 
довести надой молока на фуражную коро
ву до 3.000 килограммов вместо 2.500 
килограммов, как предполагали раньше. 
Колхозники сельхозартели «Комсомолец», 
Асиновского района, приняли обязательст
во собрать нынче по 15 центнеров зерно
вых с гектара на всей площади посе
ва, расширить до 300 гектаров посевы 
льна и собрать по 4 центнера льносемян 
с каждого гектара посева при высоком ка
честве льносоломки. На поля решено вы
везти не менее 9 тысяч тонн перегноя, 
большое количество минеральных удобре
ний.

Необходимо на отчетных и отчетно-вы
борных собраниях в каждом колхозе кон
кретно обсудить возможности для досроч
ного выполнения задач по увеличению 
производства сельскохозяйственных про
дуктов, предусмотренных в проекте Ди
ректив XX съезда КПСС по шестому пяги- 
летнему плану.

Первейший долг партийных организа
ций, руководителей колхозов и МТС, рай
комов КПСС и райисполкомов —  обеепе-» 
чить тщательную подготовку отчетных и 
отчетно-выборных собраний в колхозах. 
При проведении собраний необходимо со
средоточить главное внимание на развер
тывание критики и самокритики недо
статков в работе правлений, руко
водящих работников колхозов е тем, что
бы каждое собрание явилось мощным ры
чагом в дальнейшем организационно-хо
зяйственном укреплении колхозов.

Наряду е докладами правлений и реви
зионных комиссий на отчетных и отчет
но-выборных собраниях колхозников дол
жны быть заслушаны и обсуждены докла
ды представителей МТС о выполнении, до
говорных обязательств перед колхозами и 
намечены пути улучшения работы МТС в 
деле механизации колхозного производст
ва, дальнейшего повышения культуры 
земледелия и животноводства.

В обстановке высокой активности кол
хозников, широкого развертывания крити
ки и самокритики прошло отчетное собра
ние в колхозе имени Ворошилова, Томско
го района. Это —  результат большой и 
серьезной подготовительной работы со сто
роны правления и партийной организации 
артели, колхозного актива.

Однако, как сообщают наши корреспон
денты, руководители колхозов и МТС, 
райкомов КПСС и райисполкомов ряда 
районов недооценивают значение отчетной 
кампании в колхозах, подготовку собра
ний по-настоящему не организуют. Фор
мально отнеслись к  проведению отчетной 
кампании в Пышкино-Троицком районе. В 
результате в ряде колхозов отчеты прав
лений за истекший год были составлены 
наспех, поверхностно, не содержали глу
бокого экономического анализа хозяйст
венной деятельности колхозов, не вскры
вали перспектив дальнейшего развития 
общественного хозяйства.

В Молчановеком, Зырянском', Колпашев- 
ском и других районах проведение отчет
ных и отчетно-выборных собраний сильно 
затягивается.

Например, в колхозах зоны Громы- 
шевской МТС Зырянского района до 
25 января не было проведено ни одно
го собрания.

За ходом составления годовых отчетов 
и проведения собраний в колхозах нужно 
установить повседневный контроль. Целе
сообразно направить в колхозы опытных 
счетных работников районных организа
ций, которые бы помогли артельным бух
галтерам и счетоводам правильно отра
зить итоги финансовой и хозяйственной 
деятельности колхозов.

Райкомы КПСС обязаны обеспечить 
активное участие в подготовке и прове
дении собраний партийных и комсомоль
ских организаций колхозов.

При окончательном распределении дохо
дов колхозов нужно создать денежные и 
натуральные фонды, необходимые для ор
ганизации ежемесячного авансирования 
колхозников по трудодням. Практика пе
редовых колхозов показывает, что эта ме
ра оказывает огромное влияние на укреп
ление дисциплины.

На отчетных и отчетно-выборных соб
раниях во многих колхозах мало внима
ния уделяется обсуждению первоочеред
ных текущих работ, без успешного про
ведения которых невозможно добиться 
дальнейшего повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур, развития 
общественного животноводства в 1956 
году.

Между тем, как показывают сообще
ния с мест, в ряде колхозов плохо орга
низовано стойловое содержание скота, 
кое-где допускается падеж скота.

Серьезные недостатки допускаются в 
подготовке к  весне. Во многих колхозах 
крайне медленно ведутся заготовка и вы
возка местных и минеральных удобре
ний, подготовка семенных фондов. Семена 
очищаются медленно, подчас хранятся 
в плохо приспособленных помещениях. В 
ряде хозяйств не хватает семян картофе
ля, технических культур. Нерегулярно, 
на низком теоретическом уровне проходят 
занятия агрозоотехнических курсов.

Подводя итоги года, колхозники долж
ны по-деловому решить, что нужно сде
лать, чтобы во всеоружии встретить ве
сенний сев, полностью сохранить пого
ловье скота, не допустить снижения его 
продуктивности в зимний период. Задача 
партийных организаций, руководителей 
колхозов —  направить трудовую и поли
тическую активность колхозников, вы
званную подготовкой к  предстоящему XX 
съезду КПСС, на решение этих неотлож
ных задач.

Нужно позаботиться о том, чтобы в 
состав правлений колхозов и ревизион
ных комиссий были избраны лучшие лю
ди, способные на деле организовать 
успешное развитие хозяйства артелей.

Отчетные и отчетно-выборные собра
ния в сельскохозяйственных артелях —  
большое событие в жизни колхозной де
ревни. Они должны пройти организован
но, при высокой активности колхозников, 
мобилизовать тружеников села на досроч
ное выполнение задач по дальнейшему 
крутому подъему сельского хозяйства.

□  □  □

Новый распорядок дня на ферме
КАЛИНИНГРАД, 26 января. (ТАСС). В 

колхозе имени Кирова, Гурьевского рай
она, подведены итоги соревнования живот
новодов за последние 3,5 месяца. Замет
ные перемены произошли на ферме. По 
предложению зоотехника Куцаевой введен 
новый распорядок дня на ферме: вместо
четырехкратной, теперь проводится дву
кратная дойка коров. Животноводы начи
нают рабочий день в шесть часов утра. 
Доярки убирают стойла, вывозят навоз, 
чистят воров. Затем начинается утренняя 
дойка. Сдав молоко, доярки приготовляют 
корма. В 10 часов утра они уже свобод
ны. На ферме остаются только дежурные 
доярка и скотник, в обязанности которых 
входит поддерживать чистоту и задавать 
животным корма. Вечером доярки повто
ряют тот же процесс работы.

Преимущество нового распорядка сказа
лось во веем. Раньше доярки работали с

утра до позднего вечера. Теперь они за
няты на ферме восемь часов, их труд стал 
легче и производительнее. Благодаря хо
рошему уходу и своевременному кормле
нию возросла продуктивность животных. 
С октября от каждой коровы надоено в 
среднем 525 килограммов молока —  в два 
раза больше, чем за соответствующий пе
риод предыдущего года. .

Большинство доярок за перевыполнение 
плана надоев молока ежемесячно получает 
дополнительную оплату в размере 100—  
200 рублей.

Доярки взяли обязательство в свобод
ное от работы на ферме время взращи
вать на прифермском участке кукурузу на 
корм скоту. Всю работу по подготовке к  
севу животноводы выполнили, на каждый 
гектар прифермского участка вывезено по 
20— 30 тони органических удобрений.

Подписание Заключительного Протокола о передаче 
Советским Союзом Финляндии территории Порккала-Удд
ХЕЛЬСИНКИ, 26 января. (ТАСС). Как уже сообщалось, сегодня здесь, в посоль

стве СССР в Финляндии, состоялось подписание Заключительного Протокола о пере
даче Финляндии Советским Союзом территории Порккала-Удд и находящегося на 
ней имущества.

В связи с этим было принято следующее совместное советско-финляндское 
коммюнике:

К О М М Ю Н И К Е
В соответствии с соглашением, заключенным в Москве 19 сентября 1955 года, 

принимая при этом во внимание хорошие добрососедские отношения, сложившиеся 
между Финляндской Республикой и Советским Союзом, учитывая интересы Финлян
дии, а также ввиду того, что Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, 
подписанный 6 апреля 1948 года, обеспечивает предпосылки для постоянного 
укрепления отношений между обеими странами, как это констатируется в преамбуле 
вышеупомянутого Договора, Советский Сиюз ликвидировал свою военно-морскую ба
зу в Порккала-Удд и вывел с территории свои вооруженные силы, а также весь 
остальной персонал.

В присутствии президента республики, прибывшего для того, чтобы почтить 
церемонию, 26 января в посольстве Советского Союза в Хельсинки был подписан 
Заключительный Протокол, согласно которому Советский Союз передает Финляндии 
территорию Порккала-Удд, арендуемую им в соответствии со статьей 8-й Соглашения 
о перемирии, подписанного в Москве 19 сентября 1944 года, и на основании статьи 
4-й Мирного договора, подписанного в Париже 10 февраля 1947 года, а также на
ходящееся на ней имущество.

От Советского Союза Протокол подписали Первый Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР М. Г. Первухин и Посол СССР в Финляндии В .З . Лебедев.

От Финляндской Республики Протокол подписали премьер-министр У. Кекконен 
и министр иностранных дел II Виролайнен.

Советский Союз безвозмездно передал правительству Финляндии построенные 
им на территории жилые, казарменные и складские сооружения. В состав переда
ваемого имущества входят, в частности, 675 жилых, производственных и других 
строений, железнодорожная ветка, основные и побочные автодороги общей длиной 
в 41 километр, 9 пирсов общей длиной около 850 метров причальной линии, порто
вое оборудование, здание электростанции, хранилища для жидкого топлива емкостью 
1.700 тонн, линии высокого напряжения общей длиной 145,7 километра.

Кроме вышеупомянутого, Советский Союз возвратил Финляндии также осталь
ное имущество, находящееся в настоящее время на территории Порккала-Удд.

Территория Порккала-Удд и находящееся на ней имущество переданы в над
лежащем состоянии.

При подписании Протокола присутствовали: с советской стороны члены Пра
вительственной делегации Советского Союза —  Председатель Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. П. Волков, Первый Заместитель Министра иностранных дел 
А. А. Громыко и Маршал Советского Союза А. М. Василевский.

С финляндской стороны —  председатель сейма К. А. Фагерхольм, члены’ пра
вительства: министр земледелия В. Каллиокоски, первый министр социальных дел 
0. Пелтонен, второй министр социальных дел г-жа Т. Лейво-Ларссон, министр обо
роны Э. Скуг, первый министр путей сообщения и общественных работ М. Миетту- 
нен, первый министр финансов II. Терво, второй министр путей сообщения и обще
ственных работ X. Тиайнен, второй министр финансов В. Веннамо, министр про
свещения г-жа К. Саалаети, министр юстиции В. Хенрикссон, министр внутренних 
дел В. Кякеля.

После подписания Протокола Первый Заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР М. Г. Первухин и премьер-министр Финляндии У. К. Кекконен обменя
лись речами.

Речь М. Г. П Е РВ У Х И Н А
Уважаемый господин президент!
Уважаемый господин премьер-министр!
Господа!
Только что был подписан Заключительный Протокол о передаче Советским 

Союзом Финляндии территории Порккала-Удд и находящегося на ней имущества. 
Тем самым выполнено достигнутое в Москве в сентябре прошлого года Соглашение 
между СССР и Финляндией об отказе Советского Союза от прав на использование 
территории Порккала-Удд для военно-морской базы и выводе советских вооружен
ных сил с этой территории. Несомненно, что это решение имеет большое значение 
как для взаимоотношений между нашими странами, так и для международных от
ношений в целом.

Досрочный отказ Советского Союза от прав на аренду территории Порккала 
является результатом возросшего взаимного доверия и установления дружественных 
отношений между нашими странами, достигнутых совместными усилиями Советского 
правительства и правительства Финляндии.

В связи с этим разрешите выразить признательность выдающемуся государ
ственному деятелю, Финляндии президенту господину Паасикиви, а также премьер- 
министру господину Кекконену, со стороны которых Советское правительство всегда 
встречало стремление к  взаимопониманию и укреплению дружбы между нашими 
государствами.

Важную роль в развитии хороших отношений между нашими государствами 
сыграл Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, подписанный 6 апре
ля 1948 года. Этот Договор заложил прочные основы для дружественных и добро
соседских отношений между СССР и Финляндией, а продление в сентябре 1955 года 
срока действия Договора на 20 лет открыло перед обеими странами * широкие пер
спективы для дальнейшего укрепления этих отношений.

Решение Советского правительства об отказе СССР от прав на использование 
территории Порккала и выводе советских вооруженных сил с этой территории 
является важным мероприятием, направленным на дальнейшее ослабление между
народной напряженности. Это решение наглядно подтверждает последовательность 
миролюбивой внешней политики СССР. Как известно, Советский Союз не имеет 
теперь военных баз на территориях других государств. Советское правительство 
считает, что наличие военных баз одних государств на территории других госу
дарств не может не мешать налаживанию действительно прочного и основанного на 
взаимном доверии мирного сотрудничества между народами.

Установившиеся дружественные отношения между Советским Союзом и Фин
ляндской Республикой отвечают не только национальным интересам наших наро
дов, но и являются важным вкладом в дело сохранения мира в Европе.

Можно с уверенностью сказать, что при наличии искренних стремлений совет
ского и финского народов к  тесному сотрудничеству никому не удастся помешать 
дальнейшему укреплению хороших отношений между нашими государствами.

Советский народ с глубокой симпатией относится к  финскому народу и ува
жает независимость Финляндской Республики.

Известно, например, что вскоре же после Великой Октябрьской социалистиче
ской революции Советское правительство 31 декабря 1917 года приняло решение 
о признании Финляндии независимым государством.

Приветствуя подписание Заключительного Протокола о передаче Советским 
Союзом Финляндии территории Порккала, разрешите выразить уверенность, что 
этот акт еще больше укрепит дружбу и сотрудничество между Советским Союзом 
и Финляндской Республикой.

Да здравствует вечная дружба народов Советского Союза и Финляндии!

Речь премьер-министра КЕККОН ЕН А
Господин президент!
Господин Первый Заместитель Председателя Совета Министров!,
Господа!
Тот государственный акт, который теперь подписан, означает исключительно 

важное достижение в политике дружбы между Финляндией и Советским Союзом. Он 
является для нас неоспоримым доказательством того, насколько результативной ока
залась эта политика дружбы в течение короткого срока. Это прекрасное достижение 
побуждает нас честно продолжать последовательное соблюдение усвоенной нами по
литики.

В вашей речи Вы, господин Первый Заместитель Председателя Совета Мини
стров, сказали, что хорошие отношения между нашими странами соответствуют 
национальным интересам наших народов. Мы выслушали Ваши слова с большим 
удовлетворением. И действительно, именно в связи е соглашением о Порккала, мы 
здесь, в Финляндии, подчеркивали национальную важность и значение возвращения 
территории Порккала. Это наше отношение вполне понятно, так как военная база 
Порккала находилась в 18 километрах от столицы нашей страны. Мы подчеркива
ли, что та политика, которая привела к  возвращению территории, арендованной 
для базы, в состав финляндского государства, была ценной в национальном отно
шении политикой. Когда нам с некоторых сторон заявляли, что соблюдаемая между 
Финляндией и Советским Союзом политика не имела никакого влияния на дости
жение результата, а что это якобы произошло исключительно благодаря развитию 
международных отношений, то мы протестовали против таких утверждений.

Мы знаем, что политика хорошего соседского согласия, Договор о дружбе и 
взаимной помощи от 1948 года и его добросовестное соблюдение создали основу и 
для того отрадного результата, который сегодня осуществляется на практике. Друж
ба между Финляндией и Советским Союзом строится на взаимном доверии и уваже- 
нии и на основе уважения национальных интересов обеих сторон. Это незыблемая 
основа, ее не могут поколебать никакие силы.

На основании того, что я сказал выше, легко понять, почему мы рассматри
вали Соглашение о Порккала с точки зрения наших национальных интересов. Но 
было бы неправильно думать, что мы не видим и тех перспектив международного 
развития, которые связаны с этим вопросом. Решение правительства Советского 
Союза об отказе от своих прав на использование территории Порккала в качестве 
военно-морской базы и выводе с этой территории вооруженных сил является как 
доказательством улучшения международного положения, так и выражением спосо
бов дальнейшего смягчения напряженности. Соглашение о Порккала —  таково наше 

мнение —  открывает путь для мирного сотрудничества между народами.
Я благодарю Вас, господин Первый Заместитель Председателя Совета Минист

ров, за Ваши дружественные слова и выражаю в этой связи благодарность Совет
скому правительству за вцимание, выразившееся, в том, что ваша авторитетная 
Правительственная делегация почтила своим присутствием торжество подписания 
Заключительного Протокола. Сотрудничество между Финляндией и Советским Сою
зом осуществляется под счастливой звездой.

Соревнование в честь XX съезда КПСС

Коллектив вагонного участка станции Томек-Н осваивает новый вид произ
водства — ремонт цельнометаллических пассажирских вагонов. В январе будет 
отремонтировано четыре таких вагона.

На снимке: А. П. Абрамовский — слесарь по ремонту внутреннего обору
дования. В дни подготовки к XX съезду КПСС он выполняет норму «а 
200—220 процентов. Фото Ф. Хитриневича.

З А В Е Р Ш А Е М  Р Е М О Н Т  Т Р А К Т О Р О В

☆

План двух месяцев 
— к 14 февраля

Единодушным одобрением встретил 
проект Директив по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР коллектив Томской ГЭС-1.

На днях здесь состоялось общее собра
ние, на котором рабочие, инженерно-тех
нические работники и служащие обсудили 
проект Директив XX съезда КПСС и свои 
задачи по выполнению шестого пятилетне
го плана.

Выступившие на собрании главный ин
женер тов. Шустов, начальник электроце
ха тов. Субботин, начальник теплосилово
го цеха тов. Шостак, секретарь партийно
го бюро тов. Протопопов и другие указы
вали, что проект Директив по шестому 
пятилетнему плану предусматривает даль
нейший мощный подъем экономики нашей 
страны, дальнейшее повышение культур
ного уровня и материального благосостоя
ния народа. Они призвали коллектив с 
честью выполнить задачи, поставленные 
шестым пятилетним планом.

Общее собрание решило досрочно, к  1 
декабря выполнить годовой производствен
ный план, а план по отпуску тепловой 
энергии двух месяцев —  к  14 февраля, 
дню открытия XX съезда КПСС. Решено 
сэкономить 400 тонн условного топлива и 
55 тысяч киловатт-часов электроэнергии 
на собственные нужды, в том числе 200 
тонн топлива и 25 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии к  14 февраля. Решено 
также дать 200 тысяч рублей прибыли от 
снижения себестоимости электрической и 
тепловой энергии.

Задания перевыполнены
Включаясь в социалистическое соревно

вание за достойную встречу XX съезда 
КПСС, охотники Каргаеокской районной 
конторы «Заготживсырье» брали обяза
тельство сезонный план заготовки пуш
нины выполнить к  14 февраля на 90 про
центов. Это обязательство уже перевы
полнено. К 17 января было заготовлено и 
сдано шкурок пушных зверей на 770 ты
сяч рублей, что составляет 95 процентов 
к  плану.

Многие охотники района уже выполни
ли по нескольку сезонных заданий. В. С. 

I Боярская, Г. Ф. Фатеев и И. И. Еремин 
сдали пушнины на 22 тысячи рублей. 
Каждый из них выполнил более, чем по 
три сезонных задания.

Недавно в Еаргасок из Тюменской об
ласти возвратился охотник Андрей Ивано
вич Мальцев. Сезонное задание заготовки 
пушнины он выполнил на 400 е лишним 
процентов.

Горячо откликнулись механизаторы 
Митрофановской МТС Асиновского рай
она на призыв воронежских механизато
ров. Коллектив обязался ко дню откры
тия XX съезда КПСС полностью отремон
тировать все тракторы и прицепной ин
вентарь. Обязательство подкрепляется де
лами. К 20 января годовой план ремон
та тракторов выполнен на 90»,9 процента. 
Из 33 тракторов 30 уже выведено на ли
нейку готовых машин. Коллектив станции 
прилагает все силы .к тому, чтобы в 
ближайшие 2— 3 дня завершить ремонт 
тракторов и сельхозинвентаря и присту
пить к ремонту комбайнов.

С большим воодушевлением встретили 
проект Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956—  
1960 гг. работники Томского универмага. 
Они выражают большое удовлетворение 
мероприятиям и по дальнейшему развитию 
советской торговли, благодарят Коммуни- 

I стическую партию за постоянную заботу о 
благе народа.

Работники универмага взяли повышен
ные социалистические обязательства в

Успешно трудятся механизаторы 
С. Дочкин, 0. Адлиндиш, А. Сорокин, 
К. Русинов, И. Лаптев и многие другие. 
Сменные задания на ремонте они выпол
няют на 200— 300 процентов.

Качество ремонта тракторов хорошее. 
Образцово подготовиться к  весеннему се
ву, провести его в сжатые сроки с тем, 
чтобы обеспечить в обслуживаемых кол
хозах получение высокого урожая, —  с 
такой мыслью трудится в эти предсъез
довские дни каждый член нашего кол
лектива.

м . М Ы С КО В ,
гл а в н ы й  и н ж е н е р  М итроф ановской  М ТС.

честь XX съезда родной Коммунистиче
ской партии.

К открытию XX съезда КПСС работники 
универмага решили перевыполнить план 
товарооборота на 1,5 процента, снизить 
издержки обращения, выполнить план на
коплений на 105 процентов. Для изуче
ния спроса покупателей магазин органи
зует выставку-продажу. Намечено вне
дрить ряд рационализаторских предложе
ний.

В . колчин.

☆

Наш подарон X X  съезду 
НПСС

В дни социалистического соревнования 
в честь XX съезда КПСС на заводе «Сиб- 
электромотор» большую творческую рабо
ту ведут технологи, конструкторы, меха
ники и мастера. Свои усилия они на
правляют на совершенствование техноло
гии, модернизацию оборудования, улуч
шение технологической оснастки.

Технологи механического цеха тт. Ша
мов и Шмелев оригинально решили ряд 
вопросов по механизации сборки узлов 
электродвигателей. Еще недавно на сбор
ке роторов преобладал ручной труд. Сей
час эта работа механизирована и выпол
няется легко и быстро. Не так давно ста
тор на гидравлическом прессе собирался 
за 3 —  4 минуты, теперь на пневматиче
ских вертикальных прессах на сборку 
статора тратится не более 0,5 минуты. 
Этими же прессами производится и об
жимка лобовых частей обмотки. Повыси
лась культура производства и производи
тельность труда, улучшилось качество 
сборки.

Конструкторы гг. Голокоз и Климовский 
умело разработали технологию непрерыв- 

I кого фрезерования плоских деталей на ка
русельном станке. Раньше детали обраба
тывались одним резцом на карусели, тре
бовалась остановка станка на установку и 
снятие деталей. Теперь на модернизиро
ванном ими карусельном станке по новой 
технологии детали фрезой стали обрабаты
ваться непрерывно. Производительность 
труда на этой операции повысилась более 
чем в четыре раза.

Молодой механик первого механическо
го цеха тов. Кукин модернизировал агре
гатный станок. Это позволило поднять 
производительность агрегатных линий на 
25— 30 процентов.

Мастер первого механического цеха тов. 
Локшин успешно совершенствует узлы 
станков и технологическую оснастку ав
томатической линии. Он предложил заме
нить игольчатые подшипники на шарико! 
вые. Простой линии резко сократился. По 
предложению тов. Локшина усовершенст
вован станок, что позволило производить 
запрессовку валов в ротор всех модифика
ций без смены станков. Повысилась про
изводительность валовой линии.

Ф . К С Р Е Н Е В С КИ Й , 
с та р ш и й  те хн о л о г отдела гл ав н о го

технолога  завода «С ибзлектром отор» .

У РАБОТНИКОВ ПРИЛАВКА
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Партийные собрания обсуждают проект
Директив XX съезда КПСС

■я

За новый мощный подъем 
промышленности

Коллектив рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих Томского 
завода режущих инструментов, как и 
весь советский народ, с большим вооду
шевлением встретил проект Директив 
ЦК КПСС но шестому пятилетнему ллану 
развития народною хозяйства СССР на 
1956— 1960 годы.

На днях здесь состоялось открытое 
партийное собрание, на котором комму
нисты обсудили проект Директив по ше
стому пятилетнему плану и задачи, стоя
щие перед коллективом предприятия в 
новой пятилетке.

С докладом выступил первый секре
тарь обкома КПСС тов. Москвин.

Тов. Москвин сказал, что советский 
народ под руководством Коммунисти
ческой партии успешно осуществил 
задания пятой пятилетки и, тесно 
сплоченный вокруг КПСС, идет на
встречу XX съезду партии с новыми тру
довыми достижениями. Новый пятилет
ний план, в котором учтены предложения 
коллективов многих тысяч предприятий, 
колхозов, МТС и организаций, открывает 
величественные перспективы дальнейше
го расцвета нашей великой Родины.

Главные задачи шестого пятилетнего 
плана развития народного хозяйства 
СССР, указывается в проекте Директив, 
состоят в том, чтобы на базе преимуще
ственного развития тяжелой промышлен
ности, непрерывного технического про
гресса и повышения производительности 
труда обеспечить дальнейший мощный 
рост всех отраслей народного хозяйства, 
осуществить крутой подъем сельскохозяй
ственного производства и на этой основе 
добиться значительного повышения мате
риального благосостояния и культурного 
уровня советского народа.

Тов. Москвин подробно характеризует 
технико-экономические показатели пред
приятия в истекшей пятилетке и говорит 
о задачах, которые предстоит решить кол
лективу завода в шестой пятилетке.

Завод режущих инструментов досроч
но, 17 ноября выполнил пятилетний 
план, в значительных размерах увеличил 
выпуск инструментов, улучшил качест
во выпускаемой продукции, провел ряд 
мероприятий по совершенствованию тех
нологического процесса, повысил произ
водительность труда.

В шестой пятилетке завод должен бу
дет увеличить выпуск продукции в 2,8 
раза, значительно повысить производи
тельность труда, улучшить качество вы
пускаемой продукции, провести ряд мер 
НО совершенствованию производства. В 
шестой пятилетке намечено внедрить зна
чительное количество новой техники, 
много механизмов будет модернизировано.

Выступившие на собрании коммуни
сты и беспартийные горячо одобрили 
проект Директив ЦК КПСС по шестому 
пятилетнему плану. Отмечая положитель
ные стороны в работе завода, они сосре
доточили свое внимание на нерешенных 
вопросах, на недостатках в работе пред
приятия.

Завод работает рывками, неритмично, 
имеют место перебои в работе обо
рудования, слабо внедряются в произ
водство новая техника, передовые методы 
трута, все еще велик боак.

Начальник цеха ,ТМ! 23 тов. Асмус ска
зал, что коллектив цеха за прошедшие 
пять лет увеличил выпуск продукции 
почти вдвое, освоены новые виды про
дукции. Однако.-указывает тов. Асмус, 
цех работает все еще неритмично. Он от
мечает недостатки в работе ряда отделов 
и. вспомогательных цехов, заводской лабо
ратории.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ
МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

—  Ответственные задачи, поставлен
ные в проекте Директив ЦК КПСС по 
шестому пятидетнему плану, —  говорит 
он, —  обязывают нас устранить имею
щиеся недостатки, коренным образом 
улучшить сваю работу.

Лучшая шлифовщица тов. Ушакова 
рассказала о том, что коллектив цеха 
№ 31, в котором она работает, с огромным 
удовлетворением воспринял проект Дирек
тив по шестому пятилетнему плану и, 
развернув соревнование в честь XX съез
да КПСС, добивается новых успехов. Она 
взяла обязательство выполнить февраль
ское задание в 14 февраля, а задание 
шестой пятилетки— в 1958 году.

Начальник цеха № 22 тов. Купчик 
рассказал о том, какие мероприятия про
ведет коллектив цеха в шестой пятилет
ке по совершенствованию производства. 
Будут пущены в действие конвейеры на 
поточных линиях, проведено усовершен
ствование оборудования, полностью меха
низирован ручной труд, освоено произ
водство метчиков высокой точности. Тов. 
Купчик от имени своего коллектива за
веряет собрание, что обязательства, при
нятые в честь XX съезда КПСС, будут 
с честыо выполнены.

О перспективах развития завода в ше
стой пятилетке рассказал главный инже
нер тов. Будницкий.

Многие участники собрания говорили о 
неиспользованных резервах, имеющихся 
на заводе, для увеличения производства 
инструментов.

Инженер-конструктор тов. Родин, элек
тромонтер тов. Рогов, начальник цеха 
№ 25 тов. Изотов, мастер по ремонту 
тов. Лапин и другие указывали, что на 
заводе медленно осваивается новая тех
нология производства инструментов, за
тягивается монтаж оборудования, неудов
летворительно изучается и распростра
няется опыт передовиков производства, 
смежных заводов. Много внимания уде
лили ораторы повышению качества про
дукции, повышению квалификации ра
бочих и работниц.

Директор завода тов. Шмиголь под
черкнул, что успешное выполнение зада
ний шестой пятилетки будет зависеть от 
того, как общественные организации 
завода развернут организаторскую и 
политическую работу в коллективе. Он 
приводит конкретные примеры из жизни 
коллектива, когда правильно организо
ванная массово-политическая работа по
ложительно сказывается на производстве. 
Необходимо еще шире развернуть социа
листическое соревнование, вовлечь в со
ревнование всех рабочих и инженерно- 
технических работников, мобилизовать их 
на борьбу за дальнейший технический 
прогресс.

Тов. Шмиголь предлагает пересмотреть 
показатели по повышению производитель
ности труда, предусмотренные пятилет
ним планом завода. Коллектив завода мо
жет в шестой пятилетке повысить про
изводительность труда не на 50 процен
тов, как это было ранее предусмотрено, а 
на 60 процентов.

Участники собрания одобрили это 
предложение.

Собрание единодушно одобрило проект 
Директив ЦК КПСС но шестому пятилет- 
нему плану развития народного хозяйст
ва СССР на 1956 —  1960 годы. Уча
стники собрания заверили ЦК КПСС в 
своей готовности с честью выполнить за
дания шестой пятилетки.

Приняты повышенные социалистиче
ские обязательства в честь XX съезда 
КПСС.

В цехах Томского электромеханического 
завода проходят читки проекта Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану. На этих читках и беседах работни
ки завода выражают горячее одобрение 
намеченных партией мероприятий по даль
нейшему развитию народного хозяйства 
нашей етраны. Это одобрение получило 
свое яркое выражение и на состоявшемся 
25 января открытом партийном собрании.

В шестой пятилетке предусматривается 
значительный рост добычи угля. Это тре
бует от работников угольного машино
строения увеличить выпуск горных ма
шин и механизмов, дальнейшего освоения 
и широкого развития производства новых 
высокопроизводительных, удобных в экс- 
плоатации машин. Заводу предстоит уве
личить объем продукции на 85 процентов 
по сравнению с 1955 годом, повысить 
производительность труда на 71,5 про
цента, создать новые конструкции ру
бильных и отбойных молотков, пускате
лей, вентиляторов и т. д. Для успешного 
решения этих задач требуется, прежде 
всего, коренным образом перестроить ра
боту цехов и отделов, решительно устра
нить недостатки на предприятии.

Выступая на партийном собрании, пред
седатель завкома тов. Рудник сказал:

—  У нас имеются все возможности, 
чтобы выполнить задание шестой пяти
летки. Резервы завода велики. Об этом 
говорят итоги работы в прошлом году. 
Они показывают, что простои оборудова
ния составили 30 тысяч станко-часов, а 
простои рабочих —  10 тысяч человеко
часов. Только за счет ликвидации этих 
потерь завод может значительно увели
чить выпуск продукции на существую
щих производственных площадях. Но борь
ба за наиболее полное использование обо
рудования ведется слабо, некоторые на
чальники цехов скрывают простои. В 
этом —  одна из причин того, что завод в 
1955 году не выполнил государственного 
плана.

В проекте Директив уделяется большое 
внимание вопросам механизации и авто
матизации процессов труда. На заводе же 
в этом отношении делается очень мало. На 
первый квартал текущего года не запла
нировано проведение работ по механиза
ции. Недостаточно уделяется внимания и 
внедрению новой техники. До сих пор 
стоит без применения 750-килограммовый 
молот, предназначенный для кузнечного 
цеха, давно находится под открытым не

бом мощный токарный станок ДИП-500. 
Еще многое надо сделать, чтобы правиль
но организовать ремонт оборудования, сни
зить себестоимость ремонтных работ.

В проекте Директив предусматривается 
широко развернуть научно-исследователь
ские, конструкторские и опытные работы 
по созданию в короткие сроки новых кон
струкций высокопроизводительных ма
шин. Однако, как сказал в своем выступ
лении главный конструктор завода тов. 
Шохор, задача эта решается крайне мед
ленно. Одна нз причин этого в том, что 
велика номенклатура изделий. Необходимо 
решить вопрос о специализации завода, 
уменьшить номенклатуру изделий.

—  Сейчас, —  говорит тов. Шохор, —  
мы работаем над улучшением качества 
конструкций машин. Рассматриваем кон
струкцию нового вентилятора, отбойного 

I молотка, пускателя и других изделий. Но 
для того, чтобы по-настоящему заниматься 
созданием новых конструкций, нужно 
увеличить конструкторский отдел, создать 
хорошую экспериментальную базу.

Многие заводы Томска испытывают 
серьезные затруднения из-за недостатков 
материально-технического снабжения. На 
этом вопросе остановился заместитель ди
ректора завода тов. Валышев. Дело в том, 
что базы снабжения находятся вне терри
тории области, они плохо обеспечивают 
заводы Томска материалами, сырьем и по
луфабрикатами. Он высказал предложение 
организовать такую базу в областном 
центре, что обеспечит лучшее снабжение 
предприятий города. Тов. Валышев выска
зал предложение создать необходимые по
стоянные заделы узлов и деталей, что 
позволит наладить ритмичную работу за
вода.

Особенное внимание на собрании при
давалось внедрению прогрессивных мето
дов труда, распространению передового 
опыта, рационализаторской работе. Мастер 
ремонтного цеха тов. Кузьмин сказал, что 
партийная и профсоюзная организации ма
ло придают значения этим важнейшим 
вопросам. Передовой опыт распространяет
ся плохо. Медленно внедряются и рацио
нализаторские предложения. Например, 
одно из важных предложений работников 
ремонтного цеха находилось па разработке 
в конструкторском отделе шесть месяцев.

Открытое партийное собрание еди
нодушно одобрило проект Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР.

Величественные перспективы

ЕДИНОДУШНОЕ ОДОБРЕНИЕ
В коллективе томской швейной фабри

ки № 5 с большой активностью обсуж
дается проект Директив шестого пятилет
него плана.

На днях состоялось'открытое партий
ное собрание, на котором обсуждался 
проект Директив по новой пятилетке. 
Собрание единодушно одобрило этот 
документ.

Томские швейники досрочно, в мае 
1955 года, выполнили пятый пятилетний 
план. В 1956 году перед коллективом 
стоит задача— расширить ассортимент вы
пускаемой продукции, освоить выпуск 
женских пальто улучшенного качества. 
Для этого необходимо повысить квалифи
кацию рабочих и инженерно-технических 
работников. При фабрике имеются произ
водственно-технические курсы, готовя
щие рабочие кадры. Широко практикует
ся обмей опытом с передовыми швейными 
предприятиями страны. Коллектив фаб
рики етавит перед собой задачу— повы
сить производительность труда к  I9 6 0  

! году на 60 процентов. 
й — Проектом Директив предусмотрено 

увеличить выпуск швейных изделий до 
78 миллиардов рублей,— сказала началь
ник передового пошивочного цеха Л1? 2 
тов. Михайлова. —  Это значит, что мы, 
швейники, должны еще больше повысить 
производительность труда и качество вы
пускаемой продукции В честь XX съезда 
КПСС наш цех встал на трудовую вахту.

Повышенные обязательства взяли на

себя бригады этого цеха. Бригада тов. 
Хохловой обязалась освоить улучшенный 
пошив женского зимнего пальто несколь
ких фасонов и ко дшо открытия XX съез
да партии выпустить 500 пальто первым 
сортом.

Сменный мастер тов. Кудрявцева при
звала коллектив закройного цеха бороть
ся за улучшение качества раскроя и эко
номное расходование сырья. Работницы 
закройного цеха —  подборщицы настила 
прикладов гт. Назарова и Денисова взяли 
обязательство к  XX съезду партии внед
рить ■ систему рационального раскроя 
ткани прикладов —  шелка и сатина. 
Это дает, как они подсчитали, экономию 
около 14 тысяч рублей, сохраняя 3,5 
тысячи метров прикладной ткани в год.

На необходимость улучшения не толь
ко количественных, но и качественных по
казателей указала в своем выступлении 
начальник закройного цеха тов. Верши
нина. Она высказала и ряд критических 
замечаний в адрес администрации фаб
рики.

—  Мало уделяется у нас внимания 
культуре производства. Недостаток пло
щади для развертывания работы создает 
трудности ири учете и хранении товаро- 
материальных ценностей. Обязанность 
администрации —  поставить вопрос о 
расширении фабрики.

Собрание единодушно одобрило проект 
Директив XX съезда КПСС.

О  □  С-

ПРОПАГАНДА ПРОЕКТА ДИРЕКТИВ 
ПО ШЕСТОМУ ПЯТИЛЕТНЕМУ ПЛАНУ

Парторганизация Томского завода режу
щих инструментов организовала пропа
ганду проекта Директив ЦК КПСС по ше
стому нятилетнему стану.

Партийное бюро завода провело совеща
ние секретарей цеховых партийных орга
низаций по вопросам пропаганды проекта 
Директив, во всех цехах агитаторы.орга

низовали читки текста проекта Директив 
по шестому пятилетнему плану.

В заводском клубе имеется фотомонтаж, 
в котором отражены основные задания 
шестого пятилетнего плана, библиотекой 
подготовлен список литературы по новому 
пятилетнему плану.

Завод «Снбэлектромотор» —  одно из 
передовых предприятий г. Томска. Он 
досрочно выполнил задание пятой пяти
летки и план 1955 года. В прошлом году 
завод выпустил на несколько миллионов 
рублей сверхплановой продукции. В 1955 
году в соревновании предприятий элек
тропромышленности страны завод не
сколько раз занимал одно из первых 
мест. Проект Директив XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства нашей страны вы
звал у рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих завода новый j 
подъем трудовой и политической актив
ности.

25 января на заводе состоялось собра
ние партийно-хозяйственного актива по 
обсуждению итогов работы предприятия в 
1955 году и проекта Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану.

С докладом выступил директор завода 
тов. Матюшкнн.

—  В проекте Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану, —  
сказал он, —  намечены пути дальнейше
го развития народного хозяйства СССР. 
Величественные цифры плана показыва
ют, на какую небывалую высоту подня
лась экономика нашей страны.

Новый пятилетний план ставит боль
шие задачи перед предприятиями. Наш 
завод в 1956 году долясен увеличить вы
пуск товарной продукции на 28 процен
тов, Такой рост производства требует бы
строго внедрения новой техники, повы
шения уровня технического руководства, 
резкого подъема производительности тру
да.

Докладчик призвал рабочих и инже
нерно-технических работников встретить 
открытие XX съезда партии новыми тру
довыми победами.

Затем выступил начальник котельного 
цеха тов. Войтов.

—  Коллектив рабочих нашего цеха,—  
сказал он, —  встретил проект Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетне
му плану с большим воодушевлением. 
Чтобы выполнить задачи, стоящие перед 
нашим заводом, нужно развивать полити
ческую и трудовую активность рабочих.

Тов. Войтов предлагает до конца вы
полнить организационно-технические ме
роприятия, намеченные при активном 
участии рабочих, ликвидировать недо
статки в организации социалистического 
соревнования. Он обращает внимание на 
необходимость быстрее механизировать 
трудоемкие процессы. Тов. Войтов сооб
щает, что в первом квартале коллектив 
котельного цеха наметил смонтировать 
установку для химической чистки кот
лов, что значительно облегчит проведе
ние этой операции..

—  Отсутствие должной механизации, 
—  сказал тов Сулейманов, —  серьезно 
отражается на работе литейного цеха. 
Цех систематически не выполняет план 
по росту производительности труда. Необ
ходимо в течение февраля пустить вто
рой конвейер.

| —  В проекте Директив по шестому
• нятилетнему плану большое внимание

уделяется повышению качества выпу
скаемой продукции, —  говорит началь
ник отдела технического контроля завода 
тов. Климук, —  а на нашем заводе брак 
допускается еще в больших размерах. 
Только в 1955 году потери от брака* со
ставили более миллиона рублей. Большая 
часть всего общезаводского брака прихо
дится на литейный цех. Главный инже
нер и главный металлург завода часто 
примиренчески относятся в браку.

На заводе «Снбэлектромотор» плохо 
еще ведется борьба за экономию металла. 
Правда, в целом по заводу нормы эконо
мии металла выполняются. Однако это 
достигается в основном за счет обмоточ
ной меди, нормы расхода которой явно 
завышены. Что касается дпнамной стали, 
то за 1955 год перерасход ее составил 
250 тонн. Это привело к нехватке стали 
и простою некоторых цехов. Поднявшие 
этот вопрос тт. Тарасов и Сорокин пред
ложили лучше экономить металл, резко 
сократить брак, восстановить и пустить 
в производство забракованные изделия, 
перенимать опыт передовых предприя
тий страны, добившихся в экономии ме
талла больших результатов.

Главный инженер завода тов. Извеков 
в своем выступлении остановился на воп
росах экономии электроэнергии, необхо
димости быстрее ввести в эксплоатацию 
полученную заводом новую технику, луч
ше освоить новые виды продукции, укреп
лять технологическую дисциплину. Тов. 
Извеков внес предложения к  проекту 
Директив IX  съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану:

1. Предусмотреть станкостроительной 
промышленности значительное увеличе
ние выпуска специализированных агре
гатных станков, автоматических линий, 
оснащенных автоматическим конттюлем и 
отсчетом количества деталей. 2. Для рас
ширения механизации и автоматизации 
технологических процессов, а также ав
томатического контроля поручить зани
маться специализированным организа
циям изготовлением стандартных узлов 
электрики, гидравлики и электроники.
3. Организовать материально-техническое 
снабженпе по кооперированным постав
кам таким образом, чтобы избежать 
встречных перевозок. 4. Поручить спе
циализированным организациям разработ
ку методов механизации малярно-отделоч
ных и обмоточно-изоляционных работ 
электродвигателей.

Рабочий тов. Михайлов, заместитель 
главного технолога тов. Штуден и дру
гие выступавшие внесли ряд. предложе
ний по улучшению работы завода.

Собрание единодушно одобрило проект 
Директив XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956 —  1960 годы, 
наметило меры по дальнейшему росту 
производства и улучшению работы заво
да. Участники собрания решили поддер
жать почин предприятий г. Москвы и 
Московской области о достойной встрече 
XX съезда КПСС и досрочном выполнении 
плана 1956 года, первого года шестой 
пятилетки.

НОВОСТИ ТЕХНИКИ

Тр&жетор Д Т - 6 1

Сталинград. Выполняя обяза
тельства, принятые в честь XX 
съезда КПСС, сталинградские 
тракторостроители закончили 
сборку сконструированного на за
воде первого гусеничного тракто
ра новой марки — ДТ-61.

Новая машина, обладая при
мерно такими же габаритами, как 
и трактор ДТ-54, по весу на 500 
килограммов легче, имеет более 
мощный и экономичный мотор. 
Он потребляет 170— 180 граммов 
горючего на одну лошадиную си
лу в час.

Главное преимущество нового 
трактора состоит в том, что он

приспособлен для работы со всем 
комплексом существующих сель
скохозяйственных орудий и рас
считан на использование навес
ных орудий и на управление эти
ми машинами из кабины трактора 
самим трактористом.

Применение трактора ДТ-61 в 
сельском хозяйстве будет способ
ствовать быстрейшему заверше
нию комплексной механизации 
производственных процессов в по
леводстве и кормодобывании.

На снимке: новый
ДТ-61.

(Фотохроника ТАСС).

трактор

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Чутко относиться к письмам 
трудящихся

Одним из проявлений политической 
активности масс являются письма трудя
щихся. Письма во-время информируют 
руководителей о недостатках в работе уч
реждений и предприятий, помогают свое
временно устранять эти недостатки.

Много писем, жалоб и заявлений по
ступает в Томский горисполком от трудя
щихся города. В письмах рабочие и слу
жащие указывают на недостатки в ра
боте жилищных, коммунальных, торго
вых и других организаций города, пред
лагают конкретные пути устранения не
достатков, дают деловые советы.

Письма трчдящихся в ряде случаев 
внимательно рассматриваются работника
ми исполкома. Томский горисполком 
рассмотрел в . прошлом году 1.702 жало
бы и заявления жителей города. Многие 
просьбы, указанные в письмах и заявле
ниях граждан, удовлетворены.

Очень важно, чтобы был установлен 
постоянный контроль за ходом проверки 
исполнения просьб и жалоб трудящих
ся. Однако еще нередки случаи, когда 
жалобу рассмотрят в срок, дадут 
указание подведомственной организации, 
пошлют ответ заявителю, но «забывают» 
проконтролировать, какие меры приняты 
по данному заявлению. Начальник гор- 
жилуправления тов. Кривопишин поручил 
заведующему Куйбышевским райжилком- 
хозом тов. Жигалову принять меры 
по жалобе тов. Хропочевой и произвести 
ремонт крыши. Но так как в отделе не 
осуществляется контроль за исполнением, 
просьба Хропочевой до сего времени не 
удовлетворена.

В горжилуправлении не только отсут
ствует надлежащий контроль, но иногда 
допускается н волокита при разрешении 
отдельных жадоб. В течение 1953— 54 
годов жители усадьбы но улице Равен
ства, № 17, добивались капитального ре
монта дома. 10 августа 1954 года они 
обратились по этому вопросу к  начальни
ку  горжилуправления. Тов. Кривопишин 
дважды им отвечал, что ремонт дома на
мечается произвести в начале 1955 года. 
Наступил 1955 год, дни шли за днями, 
а ремонт не начинался. В мае 1955 года 
жильцы вновь обратились к тов. Криво- 
пщпину, но на этот раз ответ они получи
ли совершенно иной: «Вследствие недо
статка средств, ремонт дома по улице Ра
венства отложен на 1956 год». Наступил 
1956 год, а ремонт дома по улице Равен
ства, № 17, не начинался и не заплани
рован горжилуиравлением на ближайшие 
месяцы .

Такие же недостатки в разрешении 
жалоб и заявлений имеются и в отделе 
городской архитектуры. 17 ноября прош
лого года главному архитектору города 
тов. Егорову было вручено заявление 
группы гралдан с просьбой отвести ме
сто для индивидуальной застройки по 
проспекту имени Фрунзе. Тов. Егоров

продержал у  себя это заявление 35 дней 7' 
и только 22 'декабря заявителям был дан 
ответ.

На письмо общества мичуринцев об 
отводе участка, поступившее 19 апреля 
прошлого года, ответ был дан то в .. Его
ровым только в декабре. Пять месяцев 
понадобилось работникам отдела архитек
туры, чтобы только проверить просьбу об 
открытии аптеки в Кировском районе (по
ступила в городскую архитектуру 30 мар
та 1955 года).

Долг каждого руководящего работ
ника —  не только чутко относиться к  
каждому письму, заявлению, но и тща
тельно изучить его, обобщить при
водимые в них факты и, самое главное, 
выявить и устранить причины, порожда
ющие жалобы трудящихся. В этом боль
шом и ответственном деле важную роль 
должны сыграть депутаты. По поручению 
Совета, по просьбе исполкома или лично, 
получив жалобу, они идут на место со
бытия и проверяют факты, вносят свои 
предложения и помогают выполнить 
просьбу заявителя.

Депутат городского Совета Р. В. Суз
дальская получила от избирателей жало
бу о том, что в магазинах № 66 и MS. 3 
по Сибирской улице грязно и что там 
продаются недоброкачественные продук
ты. Тов. Суздальская с районным сани
тарным врачом проверила факты, изло
женные в жалобе. На виновных был со
ставлен акт, а указанные в жалобе недо
статки устранены.

К депутату городского Совета тов.
Е. Н. Осиповой-Малышевой поступила 
жалоба старейшей учительницы-пенсио
нерки тов. Фоминой о плохих жилищных 
условиях. Депутат побывала у тов. Фо
миной, а затем настоятельно поставила 
перед горисполкомом вопрос о предостав
лении жилой комнаты учительнице. Этот 
вопрос обсуждался на жилищной комис
сии в горисполкоме, и Фоминой была пре
доставлена комната.

Депутату тов. Вещевой было поручено 
проверить жилищные условия инвалида 
Дуниной. Тов. Бещева ответственно отне
слась к этому поручению. Она до
ложила результаты проверки на жилищ
ной комиссии, и Дуниной была предостав
лена комната. Неоднократно занимались 
проверкой жалоб и. заявлений трудящих
ся и принимали меры по ним депутаты 
Томского городского Совета тт. Сиротки
на, Маненкова, Матюшкин, Туманова, 
Голубев и многие другие.

■ Наряду с этим имеются случаи, когда,/ 
депутаты не всегда чутко прислушива
ются к  голосу избирателей, затягивают 
проверку жалоб, нерешительно борются с 
недостатками, указанными в заявлениях.

Исполком городского Совета должен 
добиться, чтобы все письма трудящихся 
своевременно проверялись и по ним при
нимались конкретные действенные меры.

Т . Ф Е О Ф АН О В А, 
и н с т р у к т о р  Т ом ского  гори спол ком а .

НОВЫЕ НАКАЗЫ  ИЗБИРАТЕЛЕН
Избиратели 339 избирательного округа 

по выборам в .Томский городской Со'вет де
путатов трудящихся недавно при встрече 
с депутатами внесли ряд предложе
ний, касающихся благоустройства города 
и улучшения бытового и культурного об
служивания трудящихся г. Томска.

Избиратели тт. Бодягина п Анисимов 
предлагают провести закрытый дренаж в 
районе Московского тракта, где стекают 
грязные воды расположенных в этом рай
оне предприятий.

Избиратель тов. Анисимов внес предло
жение об улучшении воспитательной ра
боты с детьми и подростками. Он пред
лагает по примеру комсомольских органи
заций Москвы и Ленинграда организовать 
футбольные, хоккейные команды из. под
ростков по улицам и устраивать соревно
вания спортивных команд подростков меж
ду районами города. Площадку для массо
вых игр можно отвести на участке по Мо
сковскому тракту.

. Внесено предложение открыть террито
риальный детский сад и ясли в районе

Заистока. Многие работницы носят своих 
детей в ясли и в детсады по месту рабо
ты. Это очень неудобно для работниц-ма-. 
герей, так как приходится носить детей 
на далекое расстояние.

Избиратели тт. Абдулова, Анисимов н 
другие просят открыть клуб и кино к 
районе Заистока в здании бывшего клуба 
по улице Татарской. 16,

Вносится также предлоагение построить 
баню для жителей Заистока.

Избиратель т. Ефтин ставит вопрос о 
выделении ссуд для ремонта домов рабо
чих и служащих, работающих на произ
водстве, о выделении стройматериалов, 
необходимых для текущего ремонта домоп.

Избиратели просят также организовать 
регулярное автобусное движение по Мо
сковскому тракту.

Исполкому горсовета следует рассмот
реть эти предложения и, на мой взгляд, 
их нужно принят;, к  исполнению в этом 
году.

С, Р Ы Б А КО В , 
д е п ута т  Т ом ского  городского  Совета 

д епутатов  тр уд я щ и хся .
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Ускорить капитальное 
строительство в МТС

J

В истешем 1955 году заметно увели
чился по сравнению с предыдущими года
ми объем строительства в МТС области. В 
машинно-тракторных станциях строилось 
150 объектов производственного, жилищ
ного и культурного назначения. Из них 

ф более 100 объектов уже вступило в строи, 
в том числе 2 машинно-тракторных ма
стерских, 45 жилых домов и 4 общежи
тия с общей жилой площадью около 
4 тысяч квадратных метров, 4 автогара
жа, 4 котельных центрального отопления 
и т. д,

Успешно выполнены планы строи
тельства в Туганской, Асиновской, Крас
ноярской, Выеокоярской и других МТС.

В Туганской МТС, например, один 
двухквартирный дом выстроен сверх пла
на. Руководители этой станции (директор 
тон. Дубовик) с большой ответственностью 
отнеслись в организации строительных 
работ. Заготовка и вывозка деловой дре
весины начались здесь с начала зимы. 
Одновременно производились распиловка 
леса и изготовление столярных деталей. 
Это дало возможность МТС в январе 1955 
года приступить к строительству. К маю 
была закончена рубка стен для двух 
жилых домов. Все остальные работы по 
строительству были закончены летом.

В Выеокоярской, Красноярской и 
Парбигекой МТС заготовка древесины и 
выполнение' основных плотничьих работ 
также производились в зимние месяцы. К 
этой работе была привлечена часть меха
низаторов.

Однако в большинстве МТС не были 
использованы возможности для выполне
ния плана строительства. Ни одного 
объекта не было выстроено в 1955 году в 

^.Явлинской, Ключевской п Рождествен
с к о й  машинно-тракторных станциях. Не- 
}. серьезно отнесся к  организации строи
тельства директор Чилийской МТС тов. 
чДронин. Несмотря на то, что станция 
крайне нуждается в жилой площади, 
строительство жилого дома было начато 
лишь в октябре. Не были своевременно 
заготовлены лесоматериалы. Деловая дре
весина заготавливалась в летние месяцы, 
на что отвлекалась основная бригада 
строителей. Все это и привело к  срыву 
плана строительства в МТС.

Ряд машинно-тракторных станций вел 
строительство в 1955 году подрядным 
способом, по договорам с такими органи
зациями, как тресты «Томскстрой» й 
«Томлеежелдорстрой», строительное упра
вление Томской ГЭС-2 и другие.

Следует отметить, что руководители 
подрядных строительных организаций, 
привлеченные к  строительству МТС, недо
статочно серьезно отнеслись к  этому важ
ному делу.

Трест «Томскстрой», например, до ию
ля 1955 года даже не приступал к  вы
возке строительных материалов на строй
площадки Строительство Ювалинской и 
Чердатской МТС было начато только в 
конце июля, после вмешательства в это 
дело областных организаций, а строитель
ство Рыбаловской МТС —  в августе.

Совершенно неудовлетворительно трест 
«Томскстрой» выполнял свои обязатель
ства по гтпли'гельству в Громышевской и 
Гусевской МТС.

Недостроена ремонтная мастерская в 
Громышевской МТС, которая должна была 
вступить в действие еще в 1954 году. Не 
готовы сараи для хранения комбайнов.

Крайне низко качество работ, выпол
ненных трестом «Томскстрой». Навесы 
для сельхозмашин в Чердатской МТС сде

ланы настолько плохо, что подлежат поч
ти полной перестройке; окна и двери жи
лых домов в Гусевской МТС, как правило, 
с трудом открываются и плотно не за
крываются

Не выполнен план капитального стро
ительства в Парабельской МТС (подряд
чик —  строительное управление Томской 
ГЭС-2, начальник тов. Борисов). Здесь не 
закончено строительство машинно-трак
торной мастерской и общежития для ме
ханизаторов. Качество работ, выполняе
мых строительным управлением Томской 
ГЭС-2, также низкое.

Подрядным способом в МТС строилось 
много небольших объектов со сметной 
стоимостью до 100 тысяч рублей. Многие 
из них, например, жилые дома в Чердат- 

I свой, Громышевской и Гусевской МТС,
I навесы и сараи для хранения сельхозма- 
! шин в Чердатской и Галкинской МТС 
(подрядчик —  трест «Томскстрой»); недо- 
строены.

Новый порядок финансирования строи
тельства объектов со сметной стоимостью 
до 100 тысяч рублей при подрядном спо
собе работ, введенный с 1 октября 1955 
года, предусматривает оплату выполнен
ных АО этим объектам работ только после 
полного окончания их строительства. Это 
будет стимулировать быстрейшее . выпол
нение подрядными организациями строи
тельства мелких объектов.

Для успешного хода строительства при 
подрядном способе очень важно устано
вить тесный контакт руководителей ма
шинно-тракторной станции с подрядными 
организациями.

Успешный ход строительства в Юва
линской и Сергеевской МТС в значитель
ной степени определяется тем, что дирек
тора этих МТС тт. Сулимов и Киселев 
лично контролировали работу подрядчи
ков, оказывали им значительную практи
ческую помощь На строительство Юва
линской МТС был направлен весь имею
щийся в МТС автотранспорт и необходи
мое количество рабочей силы из числа 
рабочих МТС. Число рабочих на строи
тельстве машинно-тракторной мастерской 
в Ювалинской МТС нередко достигало 
150 человек при основном ядре рабочих 
стройучастка в 10— 15 человек.

Там же, где руководители машинно- 
тракторных станций целиком переложили 
организацию строительства на подрядные 
организации, дела шли плохо. Не выпол
нял свои договорные обязательства с Зы
рянским строительным участком директор 
Чердатской МТС тов. Кннтелыиот, помощи 
полпядчику рабочей силой и транспортом 
МТС не оказывала. В результате строи
тельство сильно затянулось.

Руководители машинно-тракторных 
станций и подрядных строительных орга
низаций в нынешнем году не должны 
повторять ошибок, имевших место в ор
ганизации строительства в прошлом го
ду. Необходимо в зимние месяцы загото
вить и вывезти на строительные площад
ки нужное количество деловой древесины 
и других материалов, не допускать «рас
качки» с началом строительных работ..

Все переходящие на 1956 год объекты 
с малым объемом недовыполненных работ 
должны быть введены в действие в пер
вые месяцы года.

Руководители МТС должны оказывать 
подрядным организациям необходимую 
помощь в строительстве.

А. СТУЖАНОВ,
н а ч а л ь н и к  отдела к а п и т а л ь н о го  с тр о и 

те л ьства  областного  у п р а в л е н и я  
се л ьско го  хо зя й ств а .

Томский радиозавод.

На сяивдке: Павел Александрович
Карбышев — слесарь ремонтно-механи
ческого цеха № 2. В дни трудовой вах
ты в честь XX съезда КПСС он выпол
няет сменную норму на 200—210 про
центов.

Фото Ф. Хитриневича.

Перед заседанием Политического Консультативного 
комитета государств— участников Варшавского

договора

У ученых-химиков
Ученые кафедры органической химии 

политехнического института имени 
С. М. Кирова работают над изысканием но
вых препаратов для использования их в 
сельском хозяйстве. Ведется изыскание 
химических веществ двух типов: стиму
ляторы роста растений и вещества, уби
вающие сорняки.

В прошедшем году ученые и студен
ты-дипломники естественных факультетов 
университета под руководством доцента 
А. В. Положий испытали четыре препара
та химиков. Один из них оказался силь
ным средством, убивающим сорняки. Ис- 

( цытание проходило на посеве овса и по
казало хорошие результаты: урожай полу
чен значительно выше, чем при обыкно
венном посеве.

Сейчас старший преподаватель кафедры 
Л. А. Першина, совместно с членами сту
денческого научного кружка, работает над 
изысканием новых препаратов и их уде
шевлением.

Доцент кафедры А. Н. Новиков и аспи
рантка Е. С. Новикова с группой студен
тов научного кружка занимаются изыска
нием лекарственных веществ. За прошед
ший год ими получено пять новых пре
паратов, которые сданы на испытание в 
Томский медицинский институт.

Разработкой теоретических вопросов хи
мии занимается руководитель кафедры 
профессор Б. В. Тронов. На днях он за
кончил работу над Учебным пособием 
«Теоретические основы органической хи
мии» и приступил к монографии «Органи
ческие комплексные соединения».

ПРАГА, 26 января. (С п ец . ко р р . Т А С С ). 
Завтра здесь откроется заседание Полити
ч е ско го  Консультативного комитета госу
дарств— участников Варшавского догово
ра. Как известно, создание этого комите
та предусмотрено статьей 6 договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи между Албанией, Болгарией, Вен
грией, ГДР, Польшей, Румынией, СССР и 
Чехословакией, заключенного в Варшаве 
14 мая 1955 года. Задачей комитета, как 
указывается в договоре, является осу
ществление предусматриваемых договором 
консультаций между его участниками и 
рассмотрение вопросов, возникающих в 
связи с осуществлением договора.

Вчера и сегодня Прага встречала уча
стников заседания. В столицу Чехослова-. 

j кии уже прибыли представители СССР, 
Польши и Болгарии.

Советский Союз представляют на засе
дании первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР и Министр иност
ранных дел СССР В. М. Молотов и Ми
нистр обороны Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков.

Представителями Болгарии являются 
заместитель председателя Совета мини
стров Р. Дамянов и министр народной 
обороны генерал армии П. Панчевский, 
от Польши прибыли председатель Совета 
министров 10. Циранкевич и заместитель 
председателя Совета министров и ми
нистр национальной обороны маршал 
Польши К. Рокоссовский.

В Праге уже находится заместитель 
председателя государственного комитета 
обороны Китайской Народной Республики 
маршал Не Жун-чжэнь, назначенный 
правительством КНР наблюдателем на за
седании Политического Консультативного 
комитета.

Объявлено, что представителями Чехо
словакии назначены первый заместитель 
премьер-министра и министр националь
ной обороны генерал армии А. Ченичка и 
министр иностранных дел В. Давид.

Сегодня вечером ожидается прибытие 
представителей Албании, Венгрии, ГДР и 
Румынии. От Албании в заседании при
мут участие председатель Совета минист
ров М. Шеху и министр народной оборо
ны генерал-лейтенант Б. Балуку, от Вен
грии —  председатель Совета министров 
А. Хегедюш и министр обороны И. Бата, 
от ГДР —  первый заместитель предсе
дателя Совета министров В. Ульбрихт и 
заместитель председателя Совета мини
стров и министр национальной обороны 
генерал-полковник Е*. Штоф, от Румынии 
—  председатель Совета министров Киву 
Стойка и министр вооруженных сил ге
нерал-полковник Л. Сэлэжан.

В работе заседания примут участие 
главнокомандующий объединенными во
оруженными силами, выделенными госу
дарствами —  участниками Варшавского 
договора, Маршал Советского Союза 
И. С. Конев и генерал армии А. И. Анто
нов.

В Чершнском дворце, где будет засе
дать Политический Консультативный ко
митет, заканчиваются последние приго
товления. Создан объединенный секрета
риат заседания.

В Прагу прибыли для освещения ра
боты заседания представители иностран
ной прессы. В просторных залах Грзан- 
ского дворца на Градчанах оборудован 
пресс-центр, где иностранным и чехосло
вацким журналистам предоставляется все 
необходимое для их работы. Сегодня днем 
в пресс-центре состоялась первая пресс- 
конференция, на киторой представитель 
МИД Чехословакии ознакомил иностран
ных и чехословацких корреспондентов с 
порядком работы заседания.

Пражские газеты помещают информа
цию о предстоящем заседании. Оно при
влекает к  себе большой интерес общест
венности чехословацкой столицы.

Сообщение Центрального телеграфного 
агентства Кореи

-□  п  □ -
К О Р О Т К О

©  На днях в селе Старая Ювала, Ео- 
жевниковского района, пущен в эксплоа- 
тадию новый маслозавод. Он будет пере
рабатывать 2 тысячи тонн молока в год.

©  Томская промысловая артель «Новая 
жизнь» освоила выпуск обеденных и кан
целярских столов. Осваивается производ

ство тумбочек для телевизоров.
©  На кирпичном заводе артели «Кера

мик» механизирован производственный 
процесс выгрузки кирпича из бесеводных 
печей, установлена электроталь. Произво
дительность выгрузки кирпича увеличи
лась в 2,5 раза.

„Ученые записки" № 26
Вышел из печати сборник «Ученые 

записки» № 26, издаваемый Томским 
университетом имени В. В. Куйбышева. В 
сборнике опубликованы 22 работы по хи
мии.

В книж ных магазинах
Книжные магазины Чаинского района 

выполнили январский план товарооборота. 
За 20 дней продано книг, школьно
письменных товаров и канцелярских при
надлежностей на 11 тысяч рублей.

Работники книжной торговли района 
обязались ко дню открытия XX съезда 
выполнить план февраля.

ПХЕНВЯН, 27 января. (ТАСС). Цент- 
| ральное телеграфное агентство Кореи опуб
ликовало сообщение своего специального 

, корреспондента в Кэсоне Ли Ена, озаглав- 
\ ленное «О чем свидетельствует ход рас
следования обстоятельств гибели польских 
членов нейтральной комиссии но наблюде
нию за перемирием в Корее».

В сообщении говорится, что сразу же 
после трагической гибели в Южной Корее 
7 ноября 1955 года членов польской де
легации нейтральной комиссии по наблю
дению за перемирием, совершавших пере
лет на американском самолете, нейтраль
ная комиссия создала специальную груп
пу из представителей четырех стран, 
представленных в комиссий, для расследо
вания обстоятельств гибели самолета и на
правила эту группу на место катастрофы. 
Однако американская сторона всячески 
препятствовала выяснению обстоятельств 
катастрофы. Только спустя два дня после 
случившегося группа смогла добраться до 
места падения самолета. Представители 
американской стороны отказались предо
ставить членам этой группы какпе-либо 
данные об обстоятельствах катастрофы н 
не разрешили нм беседовать с местными 
жителями —  очевидцами падения самоле- 

i та. Членам группы было разрешено лишь 
| с большим запозданием осмотреть обгорев
шие тела погибших и остатки самолета, а 
также побеседовать со специально достав
ленными на место катастрофы работника
ми лисынмановской полиции. Американ
ский связной офицер заявил, что ответст
венность за расследование лежит целиком

А гитатор
Утром в цехе покрытий манометрового 

завода появилось объявление —  «Сегодня 
состоится беседа на тему: «Проект Дирек
тив XX съезда КПСС по шестому пятилет
нему плану развития народного хозяйства 
СССР». Беседу проводит агитатор И. В. 
Плешков».

Кончилась смена. В небольшой цехов§й 
конторе многолюдно. Илья Васильевич 
Плешков, подождав пока все устроятся 
поудобнее, начинает:

—  Советский народ успешно выполнил 
установленное XIX съездом партии зада
ние по пятому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР. Об этом 
наглядно свидетельствуют цифры, приво
димые в проекте Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану.

Илья Васильевич рассказывает слуша
телям об огромных успехах советского на
рода, достигнутых в области дальнейшего 
развития тяжелой индустрии и в сельском 
хозяйстве. Он говорит об огромных зада
чах, стоящих перед советским народом в 
шестой пятилетке, о задачах, стоящих 
перед приборостроителями. Нм предстоит 
за пятилетие увеличить выпуск продук
ции в три с половиной раза.

—  Наш завод, —  говорит агитатор, —  
должен будет увеличить выпуск маномет
ров, тахометров, регуляторов н других 
приборов почти вдвое на существующих 
производственных площадях. Этого пред
приятие может достигнуть только в ре
зультате освоения новой техники и пере
довой технологии, механизации и автома
тизации производственных процессов, 
дальнейшего совершенствования приемов и 
методов труда. Увеличение выпуска про
дукции заводом в целом потребует более 
высокой производительности цеха покры
тий.

Нам предстоит уже в нынешнем году 
ввести конвейер на малярном участке, ме
ханизировать транспортировку деталей, 
установить автоматический подъемник. Но 
успех дела решают люда. Если каждый

из вас не будет постоянно совершенство
вать свои приемы труда, если мы не бу
дем изыскивать резервы производства на 
каждом рабочем месте, мы не сможем ре
шить поставленные перед нами задачи.

Сегодня мы работаем неплохо. Декабрь
ский план выполнен на 103,5 процента. 
Но это не предел. У нас еще не использо
ваны большие, резервы.

—  Мы должны работать лучше. Мно
гие работницы могут значительно повы
сить производительность труда. Напри
мер, Гнрсова, Дуреева, Ромашова выпол
няют по две— две с половиной нормы. 
Могут ли другие так работать? Да, могут. 
Вот, скажем, Феня Булыгина —  способная 
работница, но больше нормы не выполня
ет.

—  Меня с ними сравнивать нельзя. У 
них опыт большой, куда мне до них, —  
не выдерживает Булыгина, перебивая 
агитатора. Ей неловко перед подругами.

•— Неправда, —  вступает в разговор 
Феодосия Павловна Ромашова. —  Вы с 
Вихляевой тратите по полтора часа в сме
ну на переработку брака.

—  Если бы маляры цеха работали так, 
как ты, —  продолжает Илья Васильевич, 
—  то они недодавали бы в смену 1.500 
корпусов. Участок потерял бы два про
цента суточного задания... Давайте по
думаем, что нам нужно еще сделать для 
того, чтобы успешно выполнять свои обя
зательства.

Агитатор записывает в блокнот все 
замечания. Илья Васильевич на опыте 
убедился, что если даже одно из них не 
будет учтено, не будут приняты меры, 
значит действенность агитации будет 
принижена.

В блокноте появляются записи: «До
биться ускорения ремонта подъемника», 
«Улучшить снабжение материалами».

Беседа окончена Рабочие расходятся. 
Илья Васильевич идет в цех, где засту
пила вторая смена. Он думает о только 
что проведенной беседе. Кажется, все бы

ло как следует, но почему же такая 
неудовлетворенность... Во время беседы 
одна работница смотрела куда-то в сто
рону и явно не елушала то, о чем шел 
разговор.

Илья Васильевич вспомнил, что и на 
предыдущих беседах бывали подобные 
случаи. Так же было с Заикиной. Работ
ница всегда аккуратно приходила на бе
седы и сидела, как бы отбывая повин
ность. А Илье Васильевичу хотелось, 
чтобы она поняла все, о чем он расска
зывал слушателям.

Раиса Заикина пришла на завод из 
детского дома. Ее поставили работать ма
ляром, устроили в общежитии, посовето
вали пойти учиться в техникум. С тех 
пор прошел год. С первых дней Плешков 
заметил, что девушка сторонится подруг, 
не участвует в общественной жизни кол
лектива, работает без желания и едва 
выполняет норму. Несколько раз в бесе
дах он упоминал ее фамилию, пытался 
устыдить перед коллективом, но она по- 
прежнему молчала и становилась еще 
более замкнутой. Тогда Илья Васильевич 
решил побеседовать с ней отдельно, но и 
это не помогло Заикина заявила: «Как
работала, так и работать буду. С меня 
достаточно того, что я делаю».

Мысль о том, как быть с Заикиной, не 
давала повоя Илье Васильевичу. Конеч
но, он мог, как начальник цеха, наказать 
ее или перевести на другую работу. Но 
возможно обойтись и без этого. У девуш
ки нет родителей, воспитывалась в дет
доме, и теперь ее судьба вручена коллек
тиву цеха. На память приходили слова, 
услышанные на семинаре: «Дифрренциро- 
вакный подход, индивидуальная беседа». 
Как найти ключ к  сердцу работницы? 
Что ей мешает быть такой, как все? В 
чем дело?

Через несколько дней Плешков вызвал 
Заикину к  себе.

...Девушка вошла в кабинет с таким 
видом, словно хотела спросить: «Ну, что 
вам от меня еще надо?». Она ожидала, 
что ее начнут спрашивать, почему она 
недобросовестно работает, будут отчиты
вать. Но ничего подобного не случилось.

Илья Васильевич заговорил о самых обыч
ных вещах; поинтересовался учебой в 
техникуме, спросил, тепло ли в общежи
тии. Затем он начал рассказывать о том, 
в каких трудных условиях в годы войны 
приходилось строить завод и работать. 
Заикина и не подозревала, -что рядом с 
ней трудятся люди, которые в годы вой
ны иногда сутками не выходили из цеха 
для того, чтобы дать стране больше про
дукции.

—  Вот видишь, —  говорил Плешков, 
—  Гаврилова и Шестакова сейчас рабо
тают на операциях, выполняемых вруч
ную, хотя могли бы работать е краско
распылителями. Они хотят, чтобы моло
дые работницы изучали технику, посто
янно совершенствовали свою квалифика
цию и могли бы быть примером для всех 
рабочих. Ты, Рая, работаешь с краско
распылителем и говоришь, что тебе до
статочно только выполнять норму. Этим 
ты обижаешь работниц, для которых с 
цехом связано очень многое и которые 
дорожат его честью, его успехами п пе
реживают неудачи.

Может быть, именно тут Заикина поду
мала о том, что ведь и в самом деле и 
Гаврилова, и Шестакова, и другие работ
ницы не раз готовы были помочь ей в ра
боте, интересовались тем, как живет, но 
она почему-то сторонилась их.

Шло время. Заикина постепенно меня
ла свое отношение к  труду. После раз
говора с Плешковым девушка стала вни
мательно прислушиваться к  тому, что 
говорил агитатор на беседах. А через 
полмесяца в сводке о выполнении днев
ного задания против фамилии Заикиной 
появилась цифра «150 процентов». Сей
час она считается одной из лучших ра
ботниц цеха.

Но так получалось не всегда.
...Был обычный трудовой день в кон

це месяца. Цех укладывался в график, 
но «сборка» требовала все больше и 
больше деталей. Завод выпускал сверх
плановые приборы. Как говорят произ
водственники, цех немного «лихоради
ло», и Плешков нервничал.

Н советско-корейским 
торговым отношениям

В результате успешно закончившихся 
переговоров между Министерством внеш
ней торговли СССР и Торговой делегацией 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики 26 января 1956 года подписан 
Протокол о взаимных поставках товаров 
между Союзом ССР н Корейской Народно- 
Демократической Республикой на 1956 
год.

Протоколом предусматривается значи
тельное увеличение товарооборота по срав
нению с 1955 годом.

Советский Союз будет поставлять в Ко
рейскую Народно-Демократическую Рес
публику машины и оборудование, в том 
числе для строительства ирригационных 
систем, а также автомобили, нефтепродук
ты, прокат черных и цветных металлов, 
кабельные изделия, строительные мате
риалы, минеральные удобрения и другио 
товары, в которых нуждается корейское 
народное хозяйство.

Из Корейской Народно-Демократической 
Республики будут поставляться в Совет
ский Союз свинец, концентраты и руды 
цветных металлов, ферросплавы, продук
ты химической промышленности, фрукты, 
пушнина и другие товары.

С Советской стороны Протокол подписал 
Министр внешней торговли СССР И. Г. Ка
банов, с Корейской стороны —  Министр 
внешней торговли Корейской Народно-Де
мократической Республики Дин Баи Су.

на американской стороне, и нейтральной 
комиссии но наблюдению за перемирием 
остается только дождаться результатов 
расследования.

Естественно возникает вопрос, пишет 
корреспондент ЦТАК, чем объясняются 
действия американской стороны, уклоняю
щейся от последовательного выяснения 
причин гибели и всячески ограничивав
шей работу группы, выделенной нейтраль
ной комиссией для расследования. В ре
зультате своего «расследовании» амери
канская сторона заявила, что катастрофа 
«произошла из-за плохих метеорологиче
ских условий, в которые попал самолет 
во время полета и с которыми летчнк был 
не в состоянии справиться».

Всякому человеку, имеющему хотя бы 
малейшее представление об авиации, про
должает Ли Ен, трудио поверить, чтобы 
эго трагическое событие могло произойти 
по подобной «причине» при полете на та
кое короткое расстояние, как расстояние 
между Еунсаном и Тэчжоном.

По показаниям самих американцев, са
молет, потерпевший катастрофу, прибыл 
с сеульского аэродрома «Е-16», находяще- 

1 гося в ведении лисынмановских властей. 
( Если учесть, замечает корреспондент, что 
лпсынмановцы упорно занимаются прово
кационными действиями против нейтраль
ной комиссии и в особенности против ее 
польских и чехословацких членов, то не 
покажется случайным, что с самолетом, 
вылетевшим с этого аэродрома, произошла 
катастрофа.

Он только что пришел в кабинет и 
собирался позвонить начальнику произ
водства, как в кабинет вошла мастер 
Кузьминская.

—  Илья Васильевич, Кологривова тра
вит не те детали, которые указаны в 
задании.

—  Опять? —  возмутился Плешков.—  
Передайте ей, что она переводится на 
другую, ниже оплачиваемую операцию, 
Сейчас я отдам приказ.

Травнлыцица Кологривова —  опытная, 
работница, перевыполняющая норму. Но 
в последнее время Плешков заметил, что 
она часто обрабатывает не те детали, 
которые должны быть в первую очередь 
сданы в сборный цех, а более выгодные 
для нее, выше оплачиваемые. Он не
сколько раз предупреждал работницу, 
что этого делать нельзя, но она продол
жала свое. Плешков, обычно спокойный, 
на этот раз не выдержал и отдал приказ.

Уже поздно вечером, вспомнив об этом, 
Плья Васильевич упрекал себя. Нужно 
было побеседовать, убедить работницу в 
том, что заботиться о собственном благо
получии в ущерб производству не к  ли
цу советскому рабочему.

...Стоял теплый зимний вечер, круп
ный снег падал на воротник пальто и 
тут же таял. Несколько дней подряд до 
этого стояли морозы, и поэтому сейчас 
хотелось подольше задержаться на улице. 
Плешков возвращался с семинара. Он 
шел и думал о том, что агитационная 
работа на заводе организована еще слабо.

«Вот хотя бы этот семинар, —  раз
мышлял агитатор. —  Говорили о том, 
что агитация должна быть конкретной, 
тесно увязанной с жизнью. А как это 
сделать? Ведь на заводе много молодых 
агитаторов, которых иногда и самих еще 
агитировать надо. Если бы побывать на 
беседах у других агитаторов, посмотреть, 
поучиться, а может, и поучить —  тогда 
другое дело. Его, Плешкова, считают 
неплохим агитатором. А может, его бесе
ды похожи на производственное совеща
ние. Да дело ведь не только в этом. Один 
агитатор в цехе не йоин, нужно опярать-

Празднование в Индии 
Дня республики

ДЕЛИ, 26 января. (ТАСС). Сегодня ин
дийский народ торжественно отмечает ше
стую годовщину со дня провозглашения 
Индии республикой. По случаю этого дня 
в Дели состоялись военный парад и тор
жественное шествие. В 9.30 утра на ал
лею Раджпатх прибыл президент респуб
лики Раджендра Прасад и начался парад 
войск, который открывают бронетанковые 
ц артиллерийские части, за ними следует 
кавалерия на лошадях и верблюдах, про
ходят армейские части, части военно-мор
ского флота и военно-воздушных сил, кур
санты военных училищ, подразделения 
территориальной армии и ветераны армии 
и флота.

После парада начинается торжественное 
шествие, проезжают платформы, на кото
рых представлены достижения различных 
штатов страны, за ними следуют колонны 
школьников, далее проходят группы тан
цоров, исполняющих национальные танцы 
различных народностей Индии. Шествие 
замыкают колонны делийских крестьян и 
рабочих.

В заключение над трибунами пролетает 
в парадном строю подразделение самолетов 
индийских военно-воздушных сил.

Перед началом парада президент Индии 
вручил вдове капитана Д, Джатар —  
командира самолета «Принцесса Кашми
ра», погибшего в результате гоминданов
ской диверсии, орден «Колесо Ашоки пер
вого класса».

На параде присутствовали члены пра
вительства, депутаты парламента, поли
тические деятели, члены дипломатическо
го корпуса. В числе гостей —  делегация 
деятелей искусств Узбекской ССР и деле
гация советской молодежи.

Когда над столицей Индии спустился 
вечер, в ясное звездное небо взлетели 
красочные огни фейерверков и зажглись 
бесчисленные лампочки с праздничной ил
люминацией.

Парады и праздничные шествия состоя
лись в Калькутте, Мадрасе и других горо
дах и селениях Индии.

ся на актив наиболее зрелых рабочих, а 
вот у него нет тесной связи е активом.

А разве мало агитаторов, которые са
ми плохо знают производство? Придут, 
прочтут газету наспех, объяснят кое-что, 
и беседа закончена. Как будто рабочие 
сами не читают газет. Просветители! 
Тут, конечно, виновато и партийное ^бю
ро. Подыскивают коммунисту партийное 
поручение —  туда не подходит, там уже 
другой работает, тогда пусть будет аги
татором. А инженерам, начальникам це
хов, видите ли, быть агитаторами не к  
лицу —  слишком мелко. А кто, как не 
начальник цеха, инженер или технолог, 
лучше знает производство и может при
близить беседу к  сегодняшним делам, к 
производству, к  жизни.

Илье Васильевичу припомнилась одна 
из его первых бесед. Беседа была выдви
нута самой жизиыо.

...В цехе покрытий расходовалось сли
шком много краски и растворителей. 
Илья Васильевич решил побеседовать с 
рабочими об экономии материалов. Подо
брав интересные примеры о борьбе за 
экономию на заводах страны, он расска
зал о них слушателям. А затем сделал 
некоторые подсчеты но своему цеху. По
лучилось; что каждый рабочий цеха мо
жет экономить в день на 10—-15 руб
лей краски н растворителя. Это значит, 
что цех в месяц сэкономит 2.5Q0 руб
лей. Рабочие были очень удивлены. 
Сразу же после беседы решили сорев
новаться за экономию материалов и до
бились неплохих результатов.

«Но не всегда сам изберешь правиль
ный путь, нужны примеры. для того, 
чтобы убедить люден. Вот тут-то и по
мощь партийного бюро нужна, обмен 
опытом. А этого на семинарах нет. Нуж
но будет обо всем этом поговорить на 
партийном собрании», —  решает Илья 
Васильевич.

Придя домой, Плешков начал просмат
ривать свежие газеты и журналы, чтобы 
хорошо подготовиться к  предстоящей бе
седе.

Б. Я Р И Н .
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Заседание Верховного государственного совещания
Китайской Народной Республики

В ы с т у п л е н и е  П р е д  сед а т е л я  М а о  Ц з э - д у н а
ПЕКИН, 26 января. (ТАСС). Как сооб

щает китайская печать, 25 января Пред
седатель Китайской Народной Республики 
Мао Цзэ-дун созвал Верховное государст
венное совещание для обсуждения пред
ставленного Центральным Комитетом Ком
мунистической партии Китая проекта про
граммы развития сельского хозяйства 
страны на 1956— 1967 годы. На совеща
нии с речью выступил Председатель Мао 
Цзэ-дун. Он сказал:

В настоящее время наша страна нахо
дится в обстановке подъема великой со
циалистической революции. Образование 
Китайской Народной Республики ознамено
вало переход китайской революции от 
буржуазно-демократического этапа к со
циалистическому этапу, иначе говоря, 
вступление в переходный период от капи
тализма к  социализму. В течение первых 
трех лет из шести, прошедших после ос
нования Китайской Народной Республики, 
наша работа заключалась преимуществен
но в восстановлении народного хозяйства 
и в проведении ряда социальных преобра
зований, главным образом аграрной рефор
мы, которые не были завершены на пре
дыдущем этапе революции. С лета прош
лого года в исключительно больших мас
штабах развернулись социалистические 
преобразования, то есть социалистическая 
революция. Примерно еще через три года 
социалистическая революция будет в ос
новном завершена в масштабах всей стра
ны.

Цель социалистической революции, ска
зал Председатель Мао Цзэ-дун, состоит в 
освобождении производительных сил. За
мена единоличной собственности в сель
ском хозяйстве и в кустарной промышлен
ности социалистической коллективной соб
ственностью и замена частногкапиталистп- 
ческой собственности в промышленности 
и торговле социалистической собствен
ностью неизбежно приведут к  значитель
ному освобождению производительных сил. 
А это в свою очередь создаст социальные 
условия для мощного развития промыш
ленного и сельскохозяйственного произ
водства. Методы, которыми мы пользуем
ся при проведении социалистической ре

волюции, продолжал Председатель Мао 
Цзэ-дун, это мирные методы. Многие как 
в партии, так и вне ее выражали в про
шлом сомнение в этих методах. Однако 
наступивший с лета прошлого года подъем 
в движении за кооперирование в деревне 
и подъем, начавшийся несколько месяцев 
назад, в социалистических преобразовани
ях в городах в основном уже рассеяли их 
сомнение. В условиях нашей страны при
менением мирных методов, то есть мето
дов убеждения, воспитания, не только 
молено заменить единоличную собствен
ность социалистической коллективной соб- 

! ственностыо, но также молено заменить 
i капиталистическую собственность социа
листической собственностью. За несколько 
истекших месяцев темпы социалистиче- 

. ских преобразований значительно превзо
шли все ожидания. В прошлом кое-кто 
боялся, что перейти рубеж социализма бу
дет трудно. А сейчас же видно, что этот 
рубеж перейти все же легко.

I В настоящее время, сказал Председатель 
Мао Цзэ-дун, в политической обстановке 
в нашей стране произошли коренные из
менения. Многочисленные трудности, ко
торые имели место в сельском хозяйстве 
до лета прошлого года, сейчас в основном 
преодолены; многое из тою, что в прош
лом считалось невозможным, сейчас мо
жет быть осуществлено. Имеется, возмож
ность досрочно выполнить и перевыпол
нить наш первый пятилетний план. Ос- 

■ новные задачи программы развития сель- 
|ского хозяйства страны на 1956— 1967 
годы призваны на основе подъема в деле 
социалистических преобразований и со
циалистического строительства указать 
перспективу в развитии сельскохозяйст
венного производства и в работе в дерев
не; они также призваны служить целью 
борьбы всех крестьян и сельскохозяйст
венных работников страны. Работа во 
всех других областях, кроме сельского хо
зяйства, также должна двигаться вперед 
быстрыми темпами и находиться в соот
ветствии с новой обстановкой подъема 
социалистической революции.

Наш народ, сказал в заключение Пред
седатель Мао Цзэ-дун, должен иметь перс
пективный план, прилагать усилия к  то-

' му, чтобы в течение нескольких десятков 
лет преодолеть отставание нашей страны 
в экономике, науке и культуре и как 
можно скорее достичь передового в мире 
уровня. В осуществлении этой великой це
ли решающую роль играют кадры, и нам 
необходимо иметь достаточное количество 
высококвалифицированных научно-техни
ческих специалистов; в то же время мы 
должны продолжать укреплять и расши
рять единый народно-демократический 
фронт и сплачивать все могущие быть 
объединенными силы. Наш народ также 
должен объединиться вместе с народами 
всех стран мира и бороться в защиту ми
ра во всем мире.

После речи Председателя Мао Цзэ-дуна 
на совещании с разъяснением проекта 
программы развития сельского хозяйства 
страны на 1956— 67 годы выступил за
меститель заведующего отделом по работе 
в деревне ЦК КЙК Ляо Лу-янь. С важны
ми речами на совещании выступили так
же: премьер Государственного совета Чжоу 
Энь-лай —  по вопросам планирования 
подготовки высших кадров интеллигенции; 
заместитель премьера Чэнь Юнь —  по 
вопросам социалистического преобразова
ния частной промышленности и торговли 
и сельскохозяйственного производства; за
меститель премьера Ли Фу-чунь —  по во
просам выполнения первого пятилетнего 

_ плана и дальнейшего перспективного пла- 
' нирования.
I Затем на совещании выступили пред- 
: ставнтели научных, педагогических и тор
гово-промышленных кругов, демократиче
ских партий. Все они горячо поддержива
ли проект программы развития сельского 

j хозяйства страны. В своих речах высту- 
! павшие отмечали, что выдвижение про- 
! граммы развития сельского хозяйства яв- 
; ляется исключительно важным и своевре- 
; менным, а определенные в ней задачи 
всецело соответствуют действительности и 
являются выполнимыми.

В своих выступлениях по отдельным 
вопросам работы выступавшие выдвинули 
многочисленные конкретные предложения. 
Все они подчеркивали, что осуществление 
этой программы превратит сельское хо
зяйство страны в передовое, коренным

образом изменит облик ооншрных сель
ских районов страны, ириведет к  значи
тельному повышению благосостояния и 
культурного уровня 500-миллионного ки 
тайского крестьянства, обеепечит доста
точное количество зерна и сырья, а так
же широкий внутренний рынок для раз
вития промышленности.

В речах выступавшие указывали, что 
опубликование этой программы будет не
сомненно в огромной степени способство
вать повышению активности и творческой 
инициативы китайского крестьянства, 
окажет стимулирующее влияние на подъ
ем' сельскохозяйственного производства и 
строительство в деревне, а также в огром- 

; ной степени воодушевит все другие слои 
населения на борьбу за успешное осуще- 

. ствление строительства социализма и про
ведение социалистических преобразований. 
Они также выразили решимость отдать 

| все свои силы, на претворение в жизнь 
этой великой программы развития сель
ского хозяйства.

До созыва Верховного государственного 
1 совещания ЦК КПК провел широкое об
суждение проекта программы развития 
сельского хозяйства на 1956— 67 годы. В 
обсуждении участвовали ответственные 

j работники комитетов Коммунистической 
I партии Китая в провинциях, городах и 
автономных районах и ответственные ра
ботники соответствующих органов и уч
реждений.

Несколько дней тому назад ЦК КПК 
пригласил находящихся в Пекине науч
ных специалистов в области промышлен
ности, сельского хозяйства, медицины, 
здравоохранения и общественных наук, 
ответственных руководителей демократи
ческих партий и общественных организа
ций, деятелей культуры и просвещения 
для группового обсуждения проекта про
граммы развития сельского хозяйства.

В предложенный Верховному государ
ственному совещанию проект программы 
развития сельского хозяйства страны бы
ли внесены поправки в соответствии с за
мечаниями, высказанными в процессе 
многократных обсуждений.

Проент программы развития сельского хозяйства НИР
ПЕКИН, 27 января. (ТАСС). В печати шей формы и добиться того, чтобы при-

опубликован проект программы развития 
сельского хозяйства КНР с 1956 по 1967 
год, представленный Политбюро ЦК Ком
мунистической партии Китая 23 января 
1956 года.

Подъем кооперирования в сельском хо-

ыерно 85 процентов крестьянских дворов 
вступили в сельскохозяйственные произ
водственные кооперативы.

В районах, где имеется сравнительно 
хорошая база для кооперирования и где 
уже создано некоторое число сельскохозяй-

зяйстве, говорится в проекте программы, I ственных производственных кооперативов 
ведет к  подъему сельскохозяйственного высшей формы, требуется к  1957 году в 
производства всей страны и тем самым основном завершить сельхозкооперирова- 
способствует новому подъему народного вне высшей формы. В остальных рай- 
хозяйства, науки, культуры, образования он^х —  в 1956 году в каждом уездном 
и здравоохранения. С тем, чтобы V пар-1 районе организовать ^один или несколько 
тийных и правительственных органов, у ' крупных сельскохозяйственных производ- 
народа всей страны и, прежде всего, у j ственных кооперативов (свыше 100 дво- 
крестьян на длительный период была ров) высшей формы, которые будут слу- 
цель в борьбе за развитие сельского хо- j жить в качестве примера; в 1958 году в 
зяйства, Политбюро ЦК КПК после сове-1 основном завершить сельхозкооперирова- 
щания е ответственными работниками и з , ние высшей формы, 
провинциальных и городских комитетов j В проекте указывается, что в 1956 го- 
КПК и из комитетов автономных районов1 
разработало проект программы развития 
сельского хозяйства с 1956 по 1967 год
(т. е. до последнего года третьей пятилет
ки). *

Далее указывается, что этот проект на
правляется комитетам КПК провинций, го
родов, автономных районов, округов, 
уездов, волостей и соответствующим орга
нам для изучения и обсуждения. При этом 
следует провести широкий опрос рабочих, 
крестьян, научных работников и патрио
тов из всех слоев населения и до 1 апре
ля 1956 года собрать всесторонние сооб
ражения с тем, чтобы передать их VII 
(расширенному) пленуму 7 созыва ЦК 
КПК, который предполагается созвать пос
ле этой даты для обсуждения и принятия 
этих соображений, после, чего они будут 
рекомендованы государственным органам, 
народу всей страны и в первую очередь 
крестьянам.

Партийные и правительственные руко
водящие органы в провинциях, городах, 
автономных районах, округах, уездах, во
лостях и соответствующие учреждения, за 
исключением отдаленных пограничных 
районов, где еще не проведены демокра
тические преобразования, должны на осно
вании данного проекта и в соответствии 
с местными конкретными условиями раз
работать конкретные планы развития 
различных отраслей хозяйства данных 
мест.

Базируясь на том, что в 1955 году уже 
более 60 процентов крестьянских дворов 
было объединено в сельскохозяйственные 

, производственные кооперативы, указы
вается далее в проекте программы, тре
буется в 1956 году в основном завершить 
сельскохозяйственное кооперирование низ-

ду следует приступить к  разрешению во
проса о вступлении в сельскохозяйствен
ные кооперативы бывших помещиков и 
уже отказавшихся от эксплуатации кула
ков, настаивающих на вступлении в 
кооператив.

В проекте намечены конкретные циф
ры повышения урожайности зерновых и 
хлопка с одного му посевных площадей.

Далее в проекте программы говорится: 
требовать от всех сельскохозяйственных 
производственных кооперативов, чтобы 
они начиная с 1956 года в течение по
следующих 12 лет, исходя из местных 
условий, обеспечили себя на случай не
предвиденных обстоятельств таким коли
чеством зерна, которого бы хватило на 
один —  полтора или даже два года и, 
кроме того, на собственное потребление и 
на обеспечение нужд государства. Причем 
государству в этот период следует нака
пливать запасной фонд на случай непред
виденных обстоятельств в таком количе
стве, которого хватило бы на 1— 2 года.

Во всех местностях, где имеются водные

сти постепенно осуществить механизацию 
сельского хозяйства.

В течение 12 лет, начиная с 1956 го
да, требуется увеличить площадь под ри
сом на 310 миллионов му (одно му равно 
0,06 га), кукурузы —  на 150 миллионов 
му и батата —  на 100 миллионов му. 
Усовершенствовать агротехнику обработки 
почвы. Расширить пахотные площади пу
тем освоения целинных земель.

Начиная с 1956 года, в течение 12 лет 
пахотные площади госхозов должны уве
личиться до 140 миллионов му по срав
нению с 13.360' тысяч му в 1955 году. 
Необходимо активно улучшать организа
ционно-хозяйственную работу госхозов, 
повышать урожайность, строго соблюдать 
режим экономии, снижать себестоимость с 
тем, чтобы госхозы играли показательную 
роль как в отношении агротехники, так и 
в области ведения хозяйства.

Далее в проекте программы указывает
ся на необходимость широко проводить ле
сонасаждения, бороться с вредителями ле
са и усилить работу по защите лесов от 
пожаров, активно развивать морское и 
пресноводное рыболовство.

Намечается усилить сельскохозяйствен
ную научно-исследовательскую работу и 
работу по техническому руководству. В 
плановом порядке подготовить большое ко
личество агротехнических кадров. Систе
матически создавать и комплектовать 
сельскохозяйственные научно-исследова
тельские учреждения. Сельскохозяйствен
ные органы всех степеней ответственны 
за подготовку в течение 12 лет, начиная 
с 1956 года, низших и средних техниче
ских кадров в количестве 5— 6 миллионов 
человек для сельскохозяйственных коопе
ративов с тем. чтобы удовлетворить по
требности развития кооперативного хо
зяйства.

Начиная с 1956 года, в течение 5— 7
! ресурсы, которые могут быть использова-! лет в соответствии е местными условиями

кы  в течение 12 лет, начиная с 1956 
года, в основном добиться того, чтобы на 
одну или несколько волостей построить 
одну небольшую гидроэлектростанцию, со
четая это с крупным ирригационным 
строительством и строительством энерге
тических сооружений, осуществляемым го
сударством, и таким образом постепенно 
электрифицировать деревню.

Начиная с 1956 года в течение трех—

в основном ликвидировать неграмотность. 
Критерием ликвидации должно быть зна
ние не менее 1.500 иероглифов. В каж
дой волости создать вечерние школы, что
бы еще выше поднять культурный уро
вень низовых сельских кадров и крестьян. 
Исходя из условий каждого района, в те
чение 7— 12 лет ввести обязательное на
чальное обучение. Сельские начальные 
школы в основном создаются сельскохо-

пяти лет распространить 6 миллионов1 зяйственными производственными коопе
ративами. В течение 7— 12 лет в основ
ном должна быть организована сельская

двухкорпусных и двухлемешных плугов и 
соответствующее количество сеялок и убо
рочных машин, культиваторов, рисовых 
молотилок, соломорезок и т. д. По мере 
развития государственной промышленно

культурно-массовая сеть, созданы клубы, 
кинопередвижные бригады, культпункты,
библиотеки, спортплощадки, художествен- 1 рабочим классом.

ная самодеятельность и т. д. Нужно, что
бы все волости и крупные производствен
ные кооперативы установили радиоприем
ники или репродукторы.

Начиная с 1956 года, исходя из усло
вий каждого района, в течение 7— 12 лет 
завершить проведение телефонной сети в 
волостях и крупных кооперативах. За это 
время, исходя из условий каждого района, 
закончить по всей стране строительство 
местных дорог; построить дороги, связы
вающие все провинции, округа, уезды, 
районы и волости; упорядочить и углу
бить фарватеры рек для удобства судоход
ства.

С 1956 года в течение 7— 12 лет в 
основном создать сеть гидрологических и 
метеорологических станций; усилить рабо
ту по метеорологическому прогнозу.

Нужно, говорится в проекте програм
мы, чтобы в 1957 году в основном было 
завершено кооперирование кустарной про
мышленности и кооперирование рабочих, 
занимающихся добычей соли, рыбаков и 
лодочников.

К 1957 году в основном добиться того, 
чтобы в каждой волости имелся деревен
ский кредитный кооператив. Необходимо 
настоятельно претворять в жизнь прин- 

I цип равной оплаты за равный труд в от
ношении женщин, занятых на производ
стве. Сельскохозяйственные производст
венные кооперативы в напряженный пе
риод сельскохозяйственных работ должны 
организовывать детские ясли.

Начиная с 1956 года в течение 5— 7 
лет, исходя из условий каждого района, 
разрешить вопрос о безработице в городах 
с тем, чтобы все имеющиеся в настоящее 
время в городах безработные получили 
возможность устроиться на работу.

В заключение проекта программы гово
рится: городские рабочие и крестьяне ко
оперативов должны поддерживать друг 
друга. Рабочие должны производить в еще 
большем количестве и лучшего качества 
промышленные товары для удовлетворе
ния потребностей крестьянства. Крестьяне 
должны давать в еще большем количестве 
и лучшего качества продовольственные 
товары и промышленное сырье для удов
летворения потребностей промышленности 
и городского населения. Городским рабо
чим и крестьянам сельскохозяйственных 
кооперативов необходимо с помощью 
встреч, переписки и т. д. установить по
стоянную связь, воодушевлять друг друга 
и взаимно обмениваться опытом в целях 
содействия развитию промышленности и 
сельского хозяйства, в целях укрепления 
союза рабочих и крестьян, руководимого

Заявление Хатояма
НЬЮ-ЙОРК. 26 января. (ТАСС). По со

общению токий жого корреспондента агент
ства Юнайтед Пресс, сегодня на пресс- 
конференции с заявлением относительно 
советско-японских переговоров, происходя
щих сейчас в Лондоне, выступил премьер- 
министр Японии Хатояма.

Хатояма подчеркнул, что «общая тен
денция во всем мире заключается в том, 
чтобы избежать войны», и сказал, что, по 
его мнению, Советский Союз «хочет ис-

Пресс-конференция у президента Эйзенхауэра

ключить дальнейшее существование при
чин войны». «Было бы хорошо, —  заявил j 

' он, —  прекратить состояние войны м еж -1 
ду Японией и СССР и постепенно разре
шить другие проблемы путем перегово
ров».

Японские журналисты на пресс-конфе
ренции, отмечает корреспондент, истолко
вали это заявление премьер-министра Ха
тояма, как «многозначительное».

Формирование французского правительства поручено Ги Молле

ПАРИЖ, 27 января. (ТАСС). Вчера ве- | стической партии Ги Молле и поручил ему 
чером президент Франции Рене Коти при- формирование правительства. Ги Молле со
гласил генерального секретаря социали- гласился принять на себя эту миссию.

ВАШИНГТОН, 26 января. (ТАСС). Пре
зидент Эйзенхауэр, излагая на пресс-кон
ференции 25 января позицию США в во
просе о разоружении, отстаивал американ
ский план «воздушной инспекции». Он 
заявил также, что при нынешнем положе
нии вещей США должны оставаться силь

ными и пытаться сделать все возможное, 
чтобы добиться соглашения о разоруже
нии в будущем. Эйзенхауэр заявил, что 
он будет добиваться одобрения конгрес
сом так называемой программы долгосроч
ной помощи иностранным государствам.

Извещение
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

28 января 1956 года, в 2 часа дня, в 
помещения областного лектория (про
спект им. Ленина, .36) состоится вось
мая сессия Томского городского Совета 
депутатов трудящихся.

На сессию вносятся вопросы:

1. Итоги выборов в городской Совет 
вместо выбывших депутатов. (Доклад 
мандатной комиссии).

2. Отчет о работе исполкома за 1955 
год. (Докладчик — председатель горис
полкома т. Давыдов С. Я.).

3. Оргвопрос.

Зам. редактора  С. А. КР О П А Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

28 января — «Домик на окраине».
2 9 января (утром) — «Домик на ок

раине».
29  января (вечером) — «Домик на 

окраине».
31 января — «Домик на окраине».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 28
января — новый художественный 
фильм «Хитрость старого Ашира». 
Сеансы: 9-50, 11-30 1-10, 2-50, 4-30,
6-10. 7-50, 9-30, 11-10.

Клуб имени Сталина. 28 и 29 января 
— новый художественный фильм «Пе
дагогическая поэма». Сеансы: 2, 4, 6, 
8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 28
и 29 января — новые художественные 
фильмы: «Особая примета», сеансы: 
10, 12, 2, 4. 6, 8, 10; «Педагогическая 
поэма», сеансы: 10-20 , 1 2 -30 , 2-40, 
4-50, 7, 9-10, 11-15.

Томская бухгалтерская школа откры
вает прием на курсы старших бухгал
теров лесопромышленного учета. Срок 
обучения 6 ,5  месяца.

Принятым выплачивается стипендия 
в размере 600 рублей, иногородним — 
квартирные.

На курсы принимаются мужчины, 
имеющие стаж бухгалтера не менее 
двух лет. Начало занятий 15 февраля.

Для поступления на курсы требуют
ся: заявление, личный листок по учету 
кадров, копия свидетельства об оконча
нии 7 классов, справка о стаже работы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушнна, 14.

Томский весовой завод производит 
распиловку круглого леса.

С заказами обращаться: г. Томок,
улица Советская, 91, телефон 44-94. 
__________________________________3 —2

Заводу «Томкабель» срочно требу
ются инженеры: механики-конструкто
ры, кабельщики, электрики и квали
фицированные машинистки.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 4, телефон 45-51. отдел кадров.
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Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет о публичной защите диссертаций, 
представленных на соискание ученой степени кандидата технических наук.

1. В среду, 8 февраля 1 9 5 6  года, в 3 часа 3 0  минут дня, в актовом 
зале института, на заседании ученого совета механического факультета ас
пирантом Крупяным Андреем Федоровичем на тему: «Исследование ме' 
гализационных покрытий».

Официальные оппоненты: профессор доктор М. А. Болынанина, до
цент кандидат технических наук И. Т. Тихонов, доцент кандидат техниче
ских наук М. П. Прищепа.

2. В понедельник, 13 февраля 1 9 5 6  года, в 12 часов дня, в актовом 
зале института, на заседании ученого совета механического факультета 
аспирантом Солнцевым Леонардом Александровичем на тему: «Некоторые 
вопросы неравновесной кристаллизации сплавов».

Официальные оппоненты: член-корреспондент Академии наук СССР 
профессор доктор В. Д. Кузнецов, доцент кандидат технических наук 
И. В. Слосман.

С диссертациями можно ознакомиться в профессорско-преподаватель
ском читальном зале института (проспект имени Тимирязева- 9) с 10 до 
22 часов ежедневно, кроме воскресений.

© € © -
1

\  М О Ж Н О  В Ы И Г Р А Т Ь  20.000 Р У Б Л Е Й
> В первой декаде апреля 1956 года состоится 27-й 

тираж выигрышей по выигрышным вкладам. В ти
раже на каждую 10)0 сберегательных книжек

РАЗЫГРЫВАЕТСЯ 25 ВЫИГРЫШЕЙ,
в том числе: 1 выигрыш в 20096, 2 выигрыша в 100%, 2 выигрыша в 50% 
и 20 выигрышей в 25% среднего остатка вклада, хранившегося на сбере

гательной книжке за истекшее полугодие.
В Ы И Г Р Ы Ш Н Ы Е  В К Л А Д Ы  П Р И Н И М А Ю Т С Я  

В С Е М И  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы М И  К А С С А М И .

Тиражи выигрышей производятся 2 раза в гот—в первой декаде апреля 
и первой декаде октября.

» В Н О С И Т Е  В К Л А Д Ы  В С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Е  К А С С Ы !

Управление гостпудсберкасс и госкредита^ 
Томской области.

Ш К О Л А  Ф З О  №  7 (поселок 41-й квартал, Тимирязевско-Д} 
го леспромхоза Томского района) —

до 20 февраля принимает учащихся в возрасте 
от 171/,  до 26 лет со сроком обучения 10 меся
цев для подготовки трактористов и электроле
бедчиков и в возрасте от 16 до 17 лет—для 

подготовки плотников.
Поступающие представляют паспорт, свидетельство об образовании 

и справку с места жительства.
Принятые обеспечиваются бесплатным питанием, обмундированием и

общежитием.
: Справки об условиях приема дает школа ФЗО № 7 и управление тру- — 
; довых резервов—г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14. =

В Н И М А Н И Ю  К О Л Х О З О В !
Управление рынками г. Томска, с целью улучшения обеспечения трудящих

ся города сельскохозяйственными продуктами, в 1956 году производит заключе
ние договоров с колхозами на поставку излишних сельскохозяйственных продук
тов на рынки г. Томска.

Колхозы, заключившие договоры с базарно-рыночным управлением, 
обеспечиваются местами для торговли на льготных условиях, а также торговым 
инвентарем по ставкам, утвержденным местными Советами.
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В МАГАЗИНЕ № 27 ГОРПРОМТОРГА

ПРОИЗВОДИТСЯ РАСКРОЙ
женского и детского платья по требованию покупателей из материала, 
купленного в любом магазине. Здесь же производится сметка и примерка. 

Раскрой производится высококвалифицированным закройщиком. 
Прием заказов ежедневно с 11 до 18 часов, кроме понедельника. 

Адрес магазина: г. Томск, проспект имени Ленина, 9, телефон 36-10.

Граж д ан е! ПОЛЬЗУЙТЕСЬ^УСЛУГАМИ ШЕЙТЕ САМИ!

В

Мастерская томской артели «Рекорд» 
по улице Бакунина, 1, производит хи
мическую чистку одежды.

Заказы выполняются в течение трех 
дней. 2—2

Томскому манометровому заводу
срочно требуются на постоянную работу: 
инженеры и техники-технологи, инжене
ры и техники-конструкторы.

Обращаться: £. Томск, цроопект име
ни Тимирязева, 68, отдел кадров и по 
телефону 4 2 -5 2 , 3—3

Срочно требуются на постоянную ра
боту: кочегары, слесарь-водопроводчик, 
столяры 6—7 разряда, слесарь-налад
чик, токарь по дереву.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 14, отдел кадров.

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуется заведующий материаль
но-техническим снабжением.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32-67.

Стадиону добровольного спортивного 
общества «Буревестник» на постоянную 
работу требуются: сантехник-электрик и 
столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 11. 2— 1

Требуются: бухгалтер, знакомый с 
производством, и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, Томский горпищекомбинат.
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Томской областной торговой базе 
«Главобувьторг» требуются: грузчики
и бракеры резиновой обувн.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Утайки, 18.

2 — 1

^Томскому асфальтовому заводу гор- 
комхоза требуются на постоянную и 
временную работу разнорабочие, груз
чики на автомашины, опытный дизе
лист на стационарную установку.

Обращаться: г. Томск, улица Ново- 
Киевская, 46-а. 5 — 1

Отделу материально-технического 
снабжения комбината «Томлес» требу
ются: опытный крановщик с дипломом 
на 15-тонный дизельный кран н шки
пер, имеющий права.

Обращаться: г. Томск, улица Ниж
ний луг, 4.

2 — 1

Гр-ка Марквене Ада Францевна, про
живающая в г. Томске, поселок Чере- 
мошники, улица Краснодонская, 14, 
возбуждает дело о разводе с  гр-ном 
Марквенас Иваном Томовичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Никитина, 
97. кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес редакции лор Томск просо им Ленива. 13. телефоны- для справок (круглые сутки: — 42-42. редактора — 37 37, зам. редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31 19. секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
37-77 а 42-44, препшанды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42 46. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37 75. отдела писем — 37-38 в 31-47 . отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52 23,

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02. директора гипог рафии — 37-72.
K30Q137 в. Томск, типография № 2 Полиграфиздата, .Тираж 72.000 экз. Заказ № 524

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


